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Борьба за технический прогресс- 
важнейшее дело партийных 

организаций
Июльский Пленум ЦК КПСС поставил 

важнейшую задачу перед партийными, со
ветскими и хозяйственными организация
ми в области промышленности —  резко 
повысить темпы технического совершен
ствования во всех отраслях промышлен
ности на базе электрификации, комплекс
ной механизации и автоматизации произ
водственных процессов, внедрения новей
ших высокопроизводительных станков, ма
шин и аппаратов, постоянного совершен- 

^  ствования технологии производства, при- 
менения атомной энергии в мирных це
лях.

Вдохновленные решениями июльского 
Пленума, советские люди направляют свои 
усилия на совершенствование производ
ства, на цовышение его технического 
уровня.

Упорная борьба за технический про
гресс идет на предприятиях нашей обла
сти. Коллективы заводов и фабрик под 
руководством партийных организаций про
вели некоторую работу по решению задач, 
поставленных июльским Пленумом ЦК 
КПСС перед работниками промышленио- 
сти.

Но практика показывает, что на мно
гих предприятиях нашей области новые 
задачи решаются неудовлетворитель
но. не покончено еще с зазнайотвом. 
с<амоуспокоенностью отдельных работьт- 
ков промышленности, с косностью и рути
ной на ряде предприятий.

Одна йз главных причин медленных 
темпов технического совершенствования 
производства заключается в том, что мно
гие партийные организации не перестрои
ли еще до конца свою работу в свете 
решений июльского Пленума ЦК КПСС. 
Они не поставили в центр внпмания кол
лективов предприятий борьбу за неуклон
ный технический прогресс. Руководители 
ряда промышленных предприятий области 

. не сделали необходимых выводов из ре- 
Л  шоппй июльского Пленума ЦК КПСС. При 

попустительстве партийных организаций 
. _ 01Ш миряпяг с застоем в технике, с кос

ностью, рутиной, пе уделяют внимания 
основным вопросам повышения техниче
ского уровня производства.

В прошлом году группа инженеров 
Томского подшипникового завода сконст
руировала автоматическую линию для 
сборки конических подшипников. Пока 
шли работы по созданию этой линии, ад
министрация завода постаралась ее ши
роко разр^'кламировать. Однако хорошее 
дело оказалось не доведенным до конца. 
Линия не была слана в аксплоатацию пз- 

 ̂ за некоторых конструктивных недостат
ков, создатели ее, не получив поддержку 
со стороны руково.дителей завода, бреспли 
работу. Мимо этого прош.ло и паптийное 
бюро, которое возглавляет тов. Чередов. 
Оно не поддержало конструкторов, не по
требовало от администрации создать им 
условия, чтобы закончить начатую рабо- 

. ту.

Но нашлись люди, которые увидели в 
этом изобретении ценное новшество для 
подшипниковой промышленности. По чер
тежам томичей создана такая же автома
тическая линия, сдана в эксплоатацпю и 
успешно работает на другом предприятии.

О том, что на заводе недооценивают 
новую технику, затягивают ее внедрение, 
свидетельствует и такой факт. Много ме- 

/ .  сяцев в кузнечном цехе, который, кстати 
сказать, долгое время сдеоживает всю ра
боту предприятия, бездействует новый 
750-ТОННЫЙ пресс п только потому, что 
Д.1Я негр не изготовлена необходимая ос
настка. На заседаниях партийного бюро и 
на партийных собраниях много об этом 
было произнесено речей, но не было при
нято мер против тех, кто срывает это 
важное дело.

Неоднократно подверга.дось серьезной 
критике партийное бюро Томского элек
тромеханического завода за то, что оно 
стоит в стороне от таких важнейших воп
росов, как внедрение новой техники, опы
та новаторов производства. П до сих пор 
партбюро не устранило крупных недостат
ков в своей работе. Вопросы технического 
прогресса и сейчас на заводе решаются 
мед.ленно.

Давно здесь ведут речь о внедрении в

литейном цехе литья в скорлупчатые фор
мы. но дело не двинулось дальше экспе
риментов, испытаний, проб. В этом же це
хе второй год простаивают формовочные 
машины, позволяющие повысить произво
дительность труда в 3 раза.

Неудов-летворительно решаются вопросы 
технического прогресса на заводах «Том- 
кабель» и «Спбэлектромотор». Партийные 
организации этих предприятий слабо мо
билизуют инженерно-технических работ
ников и рабочих на борьбу за внедрение 
новой техники, передовой технологии, 
комплексной механизации производства. 
Мероприятия, которые здесь осуществля
ются и считаются новейшим достижением 
науки и техники, для других родственных 
предприятий являются давно пройденным 
этапом технического развития.

Подобные факты не единичны. Особен
но они имеют место в лесной промышлен
ности Области. Партийные организации 
многих предприятий по сути дела стоят в 
стороне от решения задач, поставленных 
июльским Пленумом ЦК КПСС. В Еолпа- 
шевскои, Нипегинеком н ряде других лес
промхозов попрежпему недооценивается 
новая высокопроизводительная техника. 
Агрегатные трелевочные лебедки, элек- 
тросучкорезкп до сих пор не освоены и 
используются с низкой производитель
ностью. В большинстве леспромхозов не 
получили широкого распространения та
кие новейшие технологические процессы, 
как трелевка леса с кронами, вывозка ле
са в хлыстах и в хлыстах с кронами. До 
сих пор еще допускаются большие про
стои машин и механизмов.

Многие партийные организации пред
приятий лесной промышленности редко 
обсуждают конкретные вопросы техниче
ского развития производства. Они не ста
ли вдохновителями борьбы за технический 
прогресс, слабо борются с консерватиз
мом, медлительностью, благодушием.

Руководители ряда партийных органи
заций не обратили внимания на то. что 
на наших предприятиях многие передовые 
рабочие выросли до уровня техников, ин
женеров. что немало из них могут стать 
соавторами инженеров в решении ряда 
технических вопросов. Это требует от пар
тийных организаций значительно улуч
шить руководство работой рационализато
ров и изобретателей.

Наличие таких недостатков в решеиии 
новых задач объясняется также и тем, 
что райкомы партии мало оказывают 
практической помощи первичным партий
ным организациям в выполнении решения 
июльского Пленума ЦК КПСС.

Июльский Пленум ЦК КПСС обязал 
ту1ртпйные организации добиваться кон
кретных результатов в улучшении рабо-^ы 
предприятий. В центре внпмания партий
ных организаций должна стать организа
торская работа по повышению производи
тельности труда и внедрению в промыш
ленность новейших достижений науки и 
техники, по широкому раепростран'*нию 
опыта новаторов производства и передо
вых предприятий.

Партийные организации призваны 
стать подлинными вожаками масс в их 
борьбе за технический прогресс. Их обя
занность —  решительно пресекать консер
ватизм. благодушие, бороться с бюрокра
тизмом, косностью, формализмом, откры
вать широкую дорогу всему новому, пе
редовому.

Для этого нужно поднять уровень ор
ганизационно-партийной и партийно-по
литической работы, чаще обсуждать на 
партийных собраниях вопросы техниче
ского прогресса и добиваться выполнения 
принятых решений. Нужно строже осуще
ствлять партийный контро.ль над дея
тельностью администрации предприятий, 
поднять уровень критики и самокритики.

Партийные организации обязаны обес
печить широкую техническую пропаганду, 
настойчиво привлекать к решению новых 
задач весь коллектив предприятия. Уси
лия всех рабочих, инженерно-технических 
работников и служащих промышленности 
должны быть направлены на успешное 
претворение в жизнь постановления июль
ского Пленума ЦК КПСС.

ПРИЕМ ТОВАРИЩЕМ Н. С. ХРУЩЕВЫМ
Заместителя Премьер-Министра и Министра 

сельского хозяйства Новой Зеландии г-на Кейта Холиока

ЯЛТА. 17 октября. (ТАСС). Сегодня товарищ Н. С. Хрущев принял Заместите
ля Премьер-Министра и Министра сельского хозяйства Новой Зеландии г-на Кейта 
Холиока и имел с ним беседу.

V. Межколхозный завод стройматериалов
изю м  (Харьковская область). 18 ок

тября. (ТАСС). На территории сельхозар
тели имени Фрунзе вступил в строй меж
колхозный завод стройматериалов. Его 
производительность —  1 миллион кирпи
ча год. В строительстве завода яа  коопе- шифера.

ративных началах приняли участие пять 
колхозов.

Первые 200 тысяч штук кирпича уже 
изготовлены и часть их передана колхо
зам. Начато производство черепицы, шла
коцементных блоков и шлакоцемеыгного

по Р О Д Н О Й  С Т Р А Н Е

На строительстве 
Новосибирсиой ГЭС

НОВОСИБИРСК, 17 октября. (ТАОС). На 
строительстве Новосибирской ГЭС закон
чился сезон работы гидромеханизаторов. 
leMOHTHpofBaHH механизмы, началась под
готовка в их зимнезгу ремонту.

В этом году гидромеханнзатофы 
успепгно завершили выполнеаше важной 
задачи —  пойменная часть правобереж
ной плотины длиной более двух километ
ров и километровая дам1ба досрочно намы
ты на всем протяжешш до проектных от
меток, В эта сооружения намыто около 
пяти мигдионов кубометров грунта.

В течение трех лет с начала работы 
коллектив гнд-ромеханизаторов вз года в 
год перевыполняет государственные пла
ны, держит первенство в соревновании 
строителей гидростанции на Оби. Выработ
ка рабочих, среди которых нет не вьшол- 
няющнх норм, систематически превышает 
плановую на 17— 20 про'центов. Гидро
механизаторы в прошлом году подключи
ли для помощи земснарядам мощные гид
ромониторные установки. Это новшество 
дало большой эффект.

Гидромеханизаторы досрочно выполнили 
свои социалистические обязательства, 
принятые в честь 38-й годовщины Ок
тября.

Ульяновский 
автомобильный завод

УЛЬЯНОВСК, 17 №Тявря. (ТАОС). На 
окраине города, за рекой Свиягой, под
нимаются корпуса нового предприятия. Это 
строящийся Ульяновский аштомобильный 
завод —  третий автозавод на Волге. Здесь 
уже работают главный сборочный кон
вейер, кузнечный и механический цехи, 
участки точного литья и другие.

Несколько месяцев назад завод присту
пил Б выпуску автомобилей марки 
«ГАЗ-69», хотя строительство его оконча
тельно будет закончено через два года.

Первые ульяновские машины целиком 
co6Kpa,iHCb из деталей, присланных из 
Горького. Иная KaiprHHa сейчас. Автомоби
лестроители уже освои.ти выпуск 550 де
талей и узлов, а с будущего года число 
их возрастет до 1.700.

Молодой коллектив завода настойчиво 
внедряет передовой опыт горьковчан. 
Здесь широко известны имена рабочих 
гладаного конвейера Г. Назарова, А. Суббо
тина, Ю. Архшзочкина, Кузнецова. Н. Ши- 
гаиова, Н. Филиппова, Ю. Зайцева, кото
рые довели сменную выработку до 200—  
300 процентов.

На Челябинском металлургическом заводе сооружается еще одна да>ме.чная 
печь. Строители, включившись в социалистическое соревнование в честь 
XX съезда КПСС, обязались сдать домну в эксплоатацию досрочно, к 5 декабря. 

На снимке: строительство доменной печи.
(Фотохроника ТАСС).

Крупнейшая ТЭЦ Восточной Сибири

Простаивавшие скважины 
дают нефть

АНДИЖАН, 17 октября. (ТАСС). Упра,в- 
ление «Андижаннефть» досрочно вьшолнл- 
ло годовой план восстановления бездей
ствовавших скважин. На промысле «Юж
ный Аламышпк» проведено законтурное 
заводнение. Это позволи.ю вновь ввести в 
эксплоатацию 25 простаивавших буро
вых.

Коллектив управления обязался до коп- 
ца года вернуть в строй еще несколько 
таких скважин.

ИРКУТСК, 17 октября. (ТАСС). Иркут
ская ТЭЦ 1 вступила в строй в 1952 
году. С тех пор выработка электроэнер
гии возросла на 420 процентов, отпуск 
теплоэярргии увеличился более чем в 10 
раз. Сейчас большая часть процессов в 
электрической части ТЭЦ автоматизирова
на Автоматически происходит питание 
котлов, загрузка шаровых мельниц, пуск 
электроплтательных насосов и насосов 
химочиетки. Без вмешательства человека 
поддерживается необходимый температур
ный режим.

^(еханизация и автоматизация позволи
ла с начала текущего года сократить об
служивающий персонал станции на 136 
человек.

Активно прошли на ТЭЦ цеховые соб
рания, посвященные обсуждению проекта 
.;-;ес.тпгп пятплетнего плана предприятия.

Уже в 1956 году на одной пз подстан
ций теплоэлектроцентрали будут внедре
ны телесигнализация и телеизмерение. 
Намечено также осуществить комплексную 
автоматизацию управления механид.мами 
топливоподачи, добиться более эффектив
ной загрузки оборудования. Выработка 
электроэнергии в 1956 году возрастет на 
37 процентов, а в 1960 году —  на 124 
процента. Более чем в полтора раза уве
личится отпуск тепловой энергии. В но
вом пятилетии при ТЭЦ будут построены 
—  клуб на 500 мест, детский сад, дет
ские ясли, многоквартирные жилые дома.

Сейчас коллектив станции борется за 
достойную встречу XX съезда КПСС, за 
перевыполнение плана текущего года. 
Сотни работников теплоэлектроцентрали 
удостоены звания лучшего рабочего своей 
профессии.

Новые агрегаты 
для коксохимической 

промышленности

Научно-исследовательскими учрежде
ниями Министерства черной металлургии 
СССР разработаны новые конструкции 
высокопроизводительных агрегатов для 
коксования угля. Применение их даст 
возможность намного увеличить выпуск 
высококалорийного топлива для доменных 
печей, заводов цветной мета.тлургии, ма
шиностроительных и других предприятий.

Так, в ноябре текущего года на Харь
ковском коксохимическом заводе начнет 
работать установка по непрерывному кок
сованию угля. С ее помощью сократится 
число производственных операций, высво
бодится много рабочих и возрастет произ
водство кокса. Агрегат оснащается совер
шенными молотковыми дробилками. Произ
водительность каждой из них превышает 
500 килограммов угля в час. Установка 
будет оборудована также улучшенными 
электрическими двигателями, однофазны
ми трансформаторами, электронными само
пишущими приборами, различными авто
матическими устройствами.

На Ясиновском коксохимическом заводе 
началась подготовка к строительству 
опытной промышленной установки, кото
рая позволит резво сократить потери топ- 
.тива и намного понизить зольность кокса.

На 35 процентов, кроме того, повысит
ся’ производство топлива благодаря' внед
рению на коксохимических заводах новых 
большегрузных печей. Их строительство 
начнется в ближайшее время.

(ТАСС).

Производство витаминной хвойной муки
РИГА, 17 октября. (ТАСС). В Кулдиг- 

ском лесхозе начал работать первый в 
Латвии завод по производству витаминной 
хвойной муки для животных. Завод по
строен институтом лесохозяйственпых 
проблем Академии наук Латвийской ССР. 
В качестве сырья новое предприятие ис
пользует хвою сосны, ели и можжевель
ника. В специальных аппаратах хвоя за 
15— 20 минут просушивается и затем по
ступает на мельницу. Производственная 
мощность завода —  до пяти тонн муки в 
сутки.

Проведенные учеными наблюдения по
казывают, что добавка в корм корове све
жей. пропаренной или сушеной хвои дает 
прибавку молока до пол-литра в сутки и 
укрепляет организм животного. Благо
приятное влияние хвоя оказывает также 
на рост поросят и откорм свиней. Как ви
таминное средство, ее рекомендуется да
вать овцам и домашним птицам.

Институт лесохозяйственных проблем 
проектирует строительство еще несколь
ких таких заводов.

Уволенные в запас 
идут в промышленность 

и сельское хозяйство
ОДЕССА, 18 октября. (ТАСС). Комидо- 

вание Одесского военного округа и мест
ные советские и хозяйственные органы 
развернули большую работу по трудоуст
ройству уволенных в запас солдат, сер
жантов и офицеров. Большая группа де
мобилизованных воинов направляется, со
гласно их желанию, на работу в угольные 
шахты Донбасса, рыбную промышленность 
Дальнего Востока, леспромхозы Архан
гельска, новые совхозы на целинных 
зем.тях.

Односельчане из Брянской области 
А. А. Васюков и М. Д. Стреляев в своем 
заявлении на имя начальника Одесский 
школы механизации А',ельского хозяйство- 
пишут:

—  После увольнения в запас мы реши
ли включиться во всенародную борьбу за 
дальнейший подъем сельского хозяйства 
нашей Родины. Просим зачислить нас 
слушателями вашей школы и помочь нам 
стать квалифицированными механизатора
ми.

Специальности механизаторов сельского 
хозяйства решили приобрести уволенные 
в запас сержант Александр Цурик, мат
рос-минер Черноморского флота Геннадий 
Сергеев и десятки других воинов.

Тысячи вчерашних воинов отправляют
ся па работу в колхозы и .МТС, пз кото
рых они были призваны в армию.

Соревнование в честь XX съезда КПСС
☆  ☆

в  счет шестой пятилетки
Кол.тектпв Томского завода резиновой 

обуви работает уже втогюй месяц в счет 
шестой пятилетки. (Сентябрьский прсиз- 
водетвенный план коллектив выполнил на 
109,1 процента. Достигнута значительная 
экономдя материалов и государственных 
средств. Повысилась производительность 
труда. Обрезчицы-машинистки 14-го цеха 
тт. Колесникова и Мекшина усовершелст- 
вовалп приспособление для обрезки пеня- 
цпллнновых пробок. Это усовершенство
вание позволило повысить производи

тельность труда более чем на 70 про
центов.

По предложению тт. Венделева и Ря
занцева была проведена массовая меха
низация обрезки пенициллиновых пробок. 
В результате этого производительность 
труда на участке повысилась в 3 раза. 
В предсъездовском со-циалпстпческом со
ревновании коллектив 14-го цеха добился 
наиболее высоких производственных 
показателей на заводе.

Новый станок
В предсъездовские дни работники тех

нического отдела Томского манометрового 
завода усилили борьбу за технический 
прогресс.

Долгое время на заводе «узким» местом 
в техноло!рнческом процессе пзготовления 
держателей манометров была фрезеровка 
паза под пружину. Фрезеровка паза про
изводилась на фрезерных станках. Фрезе
ровщик работал на одном станке и изго
товлял за смену 600 держателей.

Недавно в ремонтно-механическом цехе 
был изготовлен новый станок-полуавтомат 
по чертежам конструктора Анатолия На
заровича Афанасьева. Пелытание станка 
дало хорошие результаты.

В ближайшее время намечается изго
товить еще два таких станка. Пуск в 
эксплоатацию но-вых станкО'В позволят 
повысить производительность труда. Зна
чительно будет облегчен и труд рабочих.

М. МАСЛЕННИКОВ.

Рыба сверх плана
В передовых бригадах гослова, рыболо

вецких ко.тхозах и сельхозартелях Еарга- 
сокского района все шире развертывается 
социалистическое соревнование в честь 
XX съезда КП(Х.

Особенно увеличились уловы в ок
тябре, когда начался подъем воды в Оби. 
За вторую пятидневку октября, например, 
на рыбоприемные пункты Каргасокекого 
рыбозавода поступило около 600 центне
ров язя, щуки, чебака и другой рыбы.

До конца ,дова по открытой воде оста
лись считанные дни, и рыбаки трудятся 
с большим подъемом. Лов ведется днем и 
ночью. Причем, ночной лов дает лучшие 
результаты, чем дневной. Если днем за 
одно притонение вылавливается 40— 50 
килограммов рыбы, то ночью —  90— 100 
килограммов.

Замечательные образцы труда показали 
в эти дни моторизированные звенья госдо-

ва, которые возглавляют тт. Коновалов, 
Прозоров, Борщев. В отдельные пятидневки 
план добычи рыбы этггми звеньями вы
полняется на 250— 450 процентов. Пер
венство удерживает комсомольско-молодеж
ное звено, которым руководит комсомолец 
Виктор Борще®. Хорошо работают рыбаки 
звена Надежда Черкашина, Виктор и Ми
хаил Кулманавовы, моторист Михаил Сме- 
ликов. Производя лов в Усть-(>ар1ицын- 
ской протоке озерно-курьевым неводом, 
звено за промысловые с^тки добывает от 
3 до 6 центнеров рыбы, делая 8— 10 
прнтонений.

Отлично трудятся коллективы рыболо
вецких артелей имени Оаханова, имени 
Кутузова, имени Куйбышева, Колхоз име
ни Куйбышева только за сданную сверх 
плана рыбу получит более 200 тысяч 
рублей прогреселвной оплаты.

А. БАТУРИН.

☆  ☆

по новой ТЕХНОЛОГИИ
На первом лесозаготовительном пункте 

Ергайското леспромхоза ширится со’ревно- 
ванле в честь XX съезда КПСС. За послед
ние два месяца здесь произошло немало 
перемен. В августе леспромхоз полностью 
перешел на ©ывезку леса в хлыстах. Из
менилась технология работ и на мастер
ских участках лесопункта. Высвободилось 
для других работ значительное число суч
корубов и раскряжевщиков. При меньшем 
числе рабочих лесопункт без особого на
пряжения дает то же количество леса, ка
кое давал раньше.

В сентябре коллектив первого лесо
пункта погрузил на платформы 13 тысяч 
кубометров леса в  хлыстах при плане 11 
тысяч кубометров. Особенно хорошо пора
ботал второй мастерский участок, руково
димый старшим мастером лесозаготовок 
тов. Епимаховым. Он отгрузил эа месяц
6.800 кубометров леса при плане 5.500 
кубометров.

На лесопункте много передовых рабо
чих. Несколько лет работает на валке ле
са моторист электропилы Юрий Еремчув. 
В совершенстве овладев своим делом, си
стематически перевыполняя нормы, ей не 
останавливается на доститиутом. Всегда 
стремится он перенять все новое в работе 
электропильщика, охотно делится своим 
опытом, обучает молодежь. Рабочий день 
Ереогчука рассчитал по минутам. Еще с 
вечера он проверяет и приводит в порядок 
электропилу, утром до начала смены про
тягивает К волоку электрокабель, наме
чает деревья к валке,- свой путь от одно
го дерева к другому. Деревья ол валит 
всегда вершинами на волок, по направле
нию трелевки. Это облегчает работу трак
ториста и прицепщика. Каждый день 
Еремчук валит по 220— 230 кубометров 
леса при норме 130 кубометров.

Еще совеем недавно Василий Ставский 
был помощником Еремчука. Переняв опыт 
старшего товарища, Ставский в сентяб
ре стал работать самостоятельно. Еремчук 
следит за успехами своего ученика. 
Вдвоем они полностью обеспечивают уча
сток заготовленным лесом.

Трелевка леса на участке производит
ся тракторами КТ-12. Высоких производ
ственных показателей ла трелевке .добил
ся тракторист Павел Барсков. Барсвов 
упорно искал такой метод работы, который 
позволил бы вывезти за смену максималь
ное количество древесины. Он пришел к 
выводу, что нужно увеличить оборачи
ваемость трактора за счет комплектования 
небольших возов в 4— 5 кубометров леса. 
На комплектовку такого воза времени за
трачивается немного, трактор с возом идет 
на 2— 3 CKOipocTH, а порожний возвра
щается в тайгу на 4-й с к б ^ т и . Правиль- 
лая экеплоатацпя трактора гарантирует 
от случайных простоев.

Генладлй Аверьянов работает прицеп
щиком у Барскова. Он хорошо освоил ра
боту на тракторе КТ-12 и во время пере
рыва, когда тракторист обедает, успевает 
подвезти воз леса. Так идет борьба за 
HOviHoe испольэованпе .мощности трактора, 
за вьшолнение и перевыпо.тнение норм. 
Такое отношение к делу дает желавные 
результаты. Начав работу в 9 часов утра, 
Павел Барсков к двум— трем часам дня 
выполняет сменную норму. А за смелу он 
подвозит на погрузочную площадку по 
110 и более кубометров леса при норме 
50 кубометров.

Погрузка леса в хлыстах на спаренные 
платформы-сцепы лроизводится паровым 
краном. Здесь лучше других трудится по
грузочное звено К'рановпщка Георгия 
Проста.

В результате применения новой техно- 
.тогли на участке сейчас трудятся не 
110 человек, а всего лишь 55.

В эти дни мастерский участок Григо
рия Епимахова ежедневно отгружает по 
250— 300 кубометров леса, значительно 
перевыполняя заданпе. Вместе со всем 
коллективом леспромхоза лесозаготовители 
участка соревнуются за досрочное выпол
нение годового плана лесозаготовок. Сре
ди участков леспро-мхоза мастерский уча
сток Г. Епимахова занимает одно из пер
вых мест.

а  ВАЛОВ.
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Улучшить руководство 
хозяйственной деятельностью

Состоялась ХП Асзгловская районная 
партийная конференция. С отчетным 
докладом о работе райкома КПСС высту
пил первый секретарь райкома партии 
тов. Голиков.

Докладчик отметил, что парторганиза
ция района, выполняя постановления ян
варского и июльского Пленумов ЦК КПСС, 
проделала некоторую работу по дальней
шему развитию сельского хозяйства и 
промышленности района. В текущем году 
колхозы по сравнению с прошлым годом 
вначительно уве.1ичпли производство про
дуктов животноводства. Хле^а сдано госу
дарству на 35 тысяч пудов больше, чем в 
прошлом году.

Докладчик и выступающие в прениях 
отметили, что районная парторганизация 
за отчетный период несколько улучшила 
руководство сельским хозяйством и про
мышленностью.

Однако партийная организация не су
мела использовать все возможности кол
хозов и МТС. Поэтому она не обеспечила 
выполнение плана валового сбора зерна. 
Недоетатов зерна намечалось пополнить 
за счет возделывания кукурузы. Но в 
этом деле допущены серьезные недо
статки. К ©хлращиванию кукур'^'зы в ряде 
колхозов отнеслись несерьезно, поэтому из 
общей площади посева 1.235 гектаров 
кукуруза убрана только с площади 625 
гектаров.

Одной из причин невыполнения плана 
увеличения производства зерна являет
ся неудовлетворительная организация 
убо.рки урожая в ряде колхозов. В районе 
была возможность убрать зерновые в 
25— 30 дней, но эти возможности не бы
ли использованы. В ряде ко.1хоэов не ис
пользовались простейшие уборочные ма
шины, а МТС, особенно Асииоьская, пло
хо подготовили комбайны. На уборке уро
жая комбайны работали с низкой произ
водительностью. Эго привело К большим 
потерям хлеба.

Добившись некоторых успехов в разви
тии поголовья скота, райком партии и 
первичные парторганизада не обеспечи- 
лги выполнения плана производства всех 
видов продуктов животноводства. В ряде 
колхозов продукти1В№ость общественного- 
стада остается низкой. В колхозе имели 
Булганина, например, надой молока на 
каждую фуражную корову составил лишь 
Э35 литров. В сельхозартелях имени Бу
денного, имени Булгацина и некоторых 
других плохо поставлен откорм свиней. 
Райкюм партии и первичные парторгани
зации с л а ^  занюЕались развитием овце- 
1юдства и птицеводства. Плановое задание 
по производству шс1)стц и сбору яиц не 
выполнено.

Председатель колхоза имели* Молотова 
тов. Ро‘гачев подверг критике инструктор, 
скую группу райкома по зоне Ашшовской 
МТС. Он сказал, что секретарь райкома 
тов. ПарасБ знает о существенньи недо
статках. имеющихся в колхозах, по не 
нь'-инимает своевременно мер для того, 
чтобы устранить их, редко встречается 

• с секретарями парторганизаций, еще реже 
с коммунистами и рядояш н ко.тхозника-
М!1.

Конферелция отметила, что райком 
КПСС за отчетный период несколько 
улучши.! руководство промышленностью, 
в результате этого многие промышленные 
предпрпятня стачШ более успешло выпол
нять государственное задание. Лайский 
леспромхоз, например, за истекшие 9 ме
сяцев 1955 года дал государству сверх 
плана 32 тысячи кубометров древесины.

Но наряду с этим многие предприятия 
работают все еще неудовлетворительно. 
Решения июльского Пленума ЦК КПСС 
выполняются очень медленно.

Райком партии и  первичные парторга
низации не сумели полностью ликвидиро
вать отставание промышленности. Из 22 
предприятий 10 не выполнили плана 
третьего квартала. 9-месячный план по

' выпуску промышленной продукции вы
полнен лишь на 67,5 процента. Льноза
вод, Ватуринская судоверфь, Асиловский 
лесозавод и многие другие предприятия 
работают неритмично. На лесозаводе не 
попользуется новейшее оборудование. В 
межра1£леехимпромсоюзе лежат 7 деревооб
рабатывающих станков, тогда как в арте
лях союза деревообработка ведется вруч
ную. Райком КПСС и первичные партор
ганизации мало что сделали, чтобы лик
видировать простоя оборудования. На ле
созаводе простои пилорамы составляют 
12,6 процента рабочего времени. Здесь 
плохо ведется борьба за повышение про
изводительности труда, укрепление тру
довой дисциплины, социалистическое со
ревнование развернуто слабо.

Директор лесозавода тов. Мокрецов в 
своем выступлении говорил, что райком 
КПОС и райисполком работой промышлен
ных предприятий занимаются недостаточ
но, не вникают глубоко в их экономи
ку, содержание партийной работы. На ряде 
промьиилелных предприятий в результате 
этого низок уровень организационно-пар
тийной и партийно-политической работы. 
Райком и его промышленно-транспортный 
отдел мало оказывают практической ломо- 
щи партийным бюро первичных парторга
низаций в руководстве социалистическим 
соревнованием, проведении воспитатель
ной работы с коллективами.

Коммунисты вскрыли ряд существен
ных недостатков в организационно-пар
тийной и партийно-политической работе. 
Тт. Рогачев, Бородюк, Абрамов и другие 
в прениях отметили, что райком КПСС 
и его отделы не придают серьезного 
значения организаторской работе в кол
хозах и на предприятиях Инструктор
ские группы райкома партии по зонам 
МТС не вникают глубоко в деятельность 
отдельных колхозов, полеводческих бригад 
и первичных парторганизаций. Среди 
колхозников слабо развито социалистиче
ское соревнование, имеются многочисл^'н- 
ные факты нарушения трудовой дисцип
лины, невыходов на работу и т. д.

Делегаты койферекщш отметили, что 
в массово-политаческой работе имеются 
серьезные недостатки, они подвергла 
резвой критике отдел пропаганды и аги
тации и инструвторскпе группы райкома 
по зонам МТС.

Председатель колхоза имени Жданова 
тов. Бородюк рассказал, что инструкторы 
райкома, бывая в колхозах, интересуются 
CBeaeiuiflLMH и сводками, но .чало оказы,ва- 
ют помощи партийным орга.низапиям, 
правлениям колхозов в решенли корен
ных, перспективных вопросов. Отдел про
паганды и агитации райкома партии не 
оказывает систематической помощи руко 
водителям политшкол и кружков в повы
шении идейного уровня занятий, слабо 
контролирует учебу самостоятельно изу
чающих марксистско-ленинскую теорию.

Вскрыв серьезные недостатки opraiui- 
зационно-партиГшой п партийно-по.шти- 
чссной работы, лартпйпал конференция 
.намо/ила ряд мор по успешному претворе
нию в жизнь решоЕнй Коммунистической 
партии и Советского правительства. Кон
ференция избрала новый состав райкома, 
делегатов на YI областную партконферен
цию.

В работе копфе:ре1щпи принял участие 
секретарь обкома партии тов. Л. Г. Федо
сеев.

Состоялся пленум райкома КПСС. 
Пленум избрал секретарей райкома, бюро 
и утвердил заведующих от.делами. Первым 
секретарем райкома КПСС избран тов. 
Голиков П. В., секретарем —  тов. Сма- 
гин А. А., секретарем райкома по лесной 
промышленности —  тов. Туманов С. Т., 
секретарем по зоне Аспновской МТС —  
тов. Параев П. А., по зоне Мнтрофанов- 
ской МТС —  тов. Чекулаев В. И.

Московская область. В районе Ногин
ска заканчивается строительство под
станции, предназначенной для приема 
элевггроэнергии с Куйбышевской гидрб- 
электрооганцин. Первоначальное напря- 
н{ение в 400 .000  вольт здесь будегг по
нижаться до 2 2 0 . 0 0 0  и 1 1 0 .0 0 0  вол’̂ т.

Подстанция полностью оснащена оте- 
чествелтным оборудованием.

На снимке: б1̂ а д и р  Н. Ф. Грищенко 
(вверху) и слесарь-механик В. В. Кррчу- 
ков за наладкой воздушных выключате
лей. (Фотохроника ТАСС).

Трудящиеся г. Томска 
отмечают 50-летие 

первой русской революции
На предприятиях города агитаторы про

водят б^еды о революционных событиях 
1905 года. На днях на госмельзаводах 
Х’Лт б— 7 состоится вечер, посвященный 
первой русской революции.

В политехшгческом нветит^ч'е в учеб
ных группах проводятся беседы о револю
ции 1905 гола. Кафедра марксизма-лени
низма готовит теоретическую конферен
цию, посвященную первой русской рево
люции. На конфегренщш будет заслушано 
восемь докладов.

Научная конферешщя, посвященная 
50-летию первой русской революции, со
стоится в университете.

За последние полтора месяца в городе 
проведено 12 экскурсий студентов, п а -  
щихся школ и техникумов по местам, 
связанным е революционными событиями 
1905— 1907 годов в Томске.

Недавно.вернулась из рейсов в север
ные районы властная пловучая культба- 
за «Роцина». на кото*рой была о-рганизо^а- 
на выставка фотографий и документов ” о 
событиях, происходивших в период первой 
русской революции.

Раздел областного краеведческо-го м^ч^ея, 
отображающий революционные события 
1005 года, пополняется новыми экспон?^-  ̂
тами. Работники музея готовят к печати" 
брошюру «Историко-революционные па
мятники в г. Томске».

В областной и партийных бйб.тиоте- 
ках города оформляются книжно-иллю
стративные выставки, посвященные 
50-летию nepiBofi русской революции. Та
кая выставка па днях открывается в 
главном корщ'се политехлического инсти
тута.

Пребывание делегации Верховного Совета 
СССР в Югославии

ЛЮБЛЯНА, 17 октября. (Спец. корр.
ТАСС). Находящаяся в настоящее время в 
Словении делегация Верховного Совета 
СССР во главе с дуюдседателем Совета 
Союза А. П. Волковым побывала сегодня 
в селе Жабннда, на заводе «Искра» в го
роде Ерань и на озере Блед.

В селе Жабница депутаты Верховного 
Совета побывали в сельском кооперативе 
и в восьмилетней школе. Депутат Верхов
ного Совета Е. А. Фурцева передала уче
никам школы привет от советских пионе
ров.

На заводе «Искра», вьшускагощем кипо. 
алпаратуру. телефонные аппараты, элек
тросчетчики и т. д., советскую делегацию 
приветствовал директор завода.

С ответным словом выступила депутат 
Верховного Совета В. С. Балакина (Ленин
град). Мы, сказала она, посетили ряд за
водов и фабрик и искренне радуемся вме
сте с югославскими друзьями их успехам, 
достигнутым на п ^ и  строительства со
циализма. Мы желаем коллектив даль
нейших успехов в работе под руководст
вом Союза коммунистов и вашего прези
дента товарища Тито.

Депутатам Верховного CkiBera был пока, 
зан киножурнал, посвященный работе за
вода «Искра».

Советская п ар л а м етк ая  делегация оз
накомилась затем с работой местного на
родного комитета города Ерань, осмотрела 
достопримецательноети Любляны и ее ок
рестностей и побывала на озере Блед.

Сегодня вечером в Любляне председа
тель Народной скупщины Словении Миха 
Маринке устроил прием и ужин в честь 
делегации Верховного Совета Советского 
Союза.

Пребывание делегации Верховного Совета 
С С С Р  в Чехословакии

ПРАГА, 17 октября. (ТАСХЗ). Вчера 
утром делегация Верховного Совета (ХСР 
выехала из Готвальдовской области в Сло
вакию. По пути следования члены деле
гации побывали на гидроэлектростанции 
«Нове М'^то», где осмотрели плотину, 
шлюэ, машинный зал электростанции, 
беседовали с инженерами и техниками. 
«Нове место» —  одна из 13 гидроэлектро
станций ВагсЕого каскада, сооружение ко
торого началось в годы первой чехосло
вацкой пятилетки. 9 из этих гидроэлек
тростанций уже введены в строй.

В полдень делегация прибыла в столи
цу Словакии —  Братиславу. Улиды горо
да были.украшены государственными фла. 
гамп Чехословацкой Республики и СССР. 
На площади Гвездислава гостей встретил 
первый секретарь Центрального комитета 
коммунистической партии Словакии 
К. Бацилек и председатель корпуса упол
номоченных Словакии Р. О рехай.

С горячими словами привета обратился 
к членам делегации председатель словац
кого Национального совета Ф. Еубач. Гла
ва делегации JlepxoBHoro Совета ( Х ^ ,  за
меститель Председателя Президиума Вер
ховного Совета СССР и Предс'*датель Пр“- 
зидиума Верховного Совета РСФСР М. П. 
Тарасов сердечно поблагодарил руководи
телей партии и правительства Словакии, 
всех трудящихся за исключительно теп
лый, радушный прием и передал от имени 
советского народа горячий привет брат
скому словацкому народу. •

Затем делегация направилась на возвы
шающуюся над городом гору Слав-пн, где 
находится кладбище советских воинов, 
павших в боях с фашистскими захватчи

ками за осво^жденне столицы (Словакии. 
Под эвужи траурного марша члены делега
ции возложили венок к памятнику совет
ских бойцов.

Позднее на площади Гвездислава со
стоялся митинг трудящихсщ словацкой 
столицы с ^"частием 60 тысяч человек.

С речью на митинге выступил предсе
датель корпуса уполномоченных Словакии 
Р. Стрехай, который сказал, что день 
встречи с представителями великого со
ветского народа является радостным, пре
красным днем. Эта встреча, сказал оратор, 
подчеркивает нашу дружественную связь 
е героическим советским народом, кото
рый принес нам свободу п своей неоцени
мой всесторонней помощью способствует 
расцвету нашей республики.

Обмен парламентскими делегациями, 
подчеркнул ()трехай, способствует более 
глу^бокему взаимному пониманию п сбли
жению не только парламентариев, но и 
самих народов. Оратор отметил, что деле
гаты Верховного Совета (ХСР смогут на
блюдать в (!)ловакии результаты коренных 
революционных изменений и перестройки 
во всех отраслях хозяйственной, полити
ческой и культурной жизни, смогут уви
деть, что рабочие на заводах, члены 
сельскохозяйственных кооперативов и  тру. 
дящиеся крестьяне-единоличники вме
сте с трудовой интеллигенцией достигли 
в Словакии больших успехов в строитель
стве новой жизни, в строительстве социа
лизма.

От имени советской делегации с ответ
ным словом выступил депутат Верховного 
Совета СССР Павло Тычина. (Светский 
народ, сказал он, питает глубокую симпа

тию и большую любовь к чешскому и cs<v- 
вацкому народам, рабочему классу, трудо
вому крестьянству и трудовой интеллиген
ции Чехословакии.

В течение многих поколений складыва
лась и развивалась прочная и нерушимая 
дружба между народами Советского Союза 
и Чехословакии, продолжал П. Тычина,
Эту дружбу ковали передовые люди обеих 
стран, видевшие в ней залог свободы, не
зависимости и счастья. Эта дружба окреп
ла и закалилась в совместных боях против ^  
иноземных зйхват’шков. Она сцементиро- •* 
вана общим созидательным трудом и вза
имной помощью в борьбе за новую и сча
стливую жизнь. Ныне нас объединяют об
щие благородные цели и величие задачи 
борьбы за социализм и коммунизм, борь
бы за мир и безопасность народов. Наша 
дружба проста ц нерушима и никакие си
лы не смогут ее поколебать.

Далее П. Тычина сказал: советский на
род испытывает чувство искренней радо
сти, видя, что Словакия благодаря пра
вильной национальной политике ЕПЧ, бла
годаря помощи со стороны чешского наро
да становится страной развитой инду
стрии и культуры. Мечты передовых лю
дей Словакии, боровшихся за ее свободу и 
национальную независимость, стали реаль
ной действительностью.

Вечером в здании городской ратуши со
стоялась деловая, дружеская беседа членов 
делегации Верховного Совета ССХР с руко
водителями государственных н партийных 
органов Словакии, депутатами Налщональ- 
ного собрания Чехословакии и депутатами 
словацкого Национального совета.

К  С О В Е Т С К О - А В С Т Р И И С К И М  Т О Р Г О В Ы М  О Т Н О Ш Е Н И Я М

Дома для сплавщиков
в  рабочем поселке Берегаево. Тегульдет- 

ского района, на улице, где живут сп.тав- 
щиЕИ, за минуш ее лето построено три 
дв^'хквартирных дома. Строительная 
бригада сплавного участка, кроме жилых 
домов, построила для орса Берегаевскою 
леспромхоза большой склад.

Как известно, во время происходивших 
в Москве в апреле сего года переговоров 
между Правительственными делегациями 
СССР г-Австрииской Республики била до
стигнута договоренность о заключении 
между Советским Союзом и Австрийской 
Реслуб.1икой Договора о торговле и  судо
ходстве и Соглашения о товарообороте и 
платежах.

Во исполнение этой договоренности за 
последнее время между правительствами 
обеих стран пыли проведены торговые пе
реговоры, которые протекали в обстанов
ке дружбы и аваимопонимАния и показали 
наличие желания сторон установить взаи
мовыгодные торговые отношения. В ре
зультате успешно закончившихся пере
говоров 17 октября в Вене были подпи
саны Договор о торговле и судоходстве. 
Соглашепие о товарообороте и Соглашение 
о платежах между (Рогозом Советских С-о̂  
циалистпческих Респу’блик и Австрийской 
Республикой.

Договор о торговле и судоходстве уста

навливает общие принципы экономических 
отношений между обеими странами, в ча
стности предусматривает взаданое предо
ставление сторонами в области торговли и 
судоходства режима наиболее благоприят- 
ствуемои нации, содействие на взаимовы
годных условиях обмену между обеими 
странами опытом в области промышл€1гно- 
сти, сельского хозяйства и транспорта.

Оглашение о товарообороте и Соглате- 
ппе о платежах определяют порядок осу
ществления торговых операций и расче
тов между ССЮР и Ажтрией.

Договор и Соглашения заключены сро
ком на 5 лет.

Одновременно были установлены списки 
взаимных поставок товаров на первый 
двеналцатпмосячный период действия Со
глашения о товарообороте, в соответствие 
с которыми поставки товаров составят 
примерно 100 млн. рублей с каждой сто
роны.

Австрия в течение этого периода будет 
поставлять (!1оветскому Союзу энергосило-

вое и  электротехническое оборудование, v 
тепловозы, речные буксиры. д'‘ревообраба- ^  
тывдющее и кузнечно-прессовое оборудо
вание, металлорежущие станки, оборудева.- ■ 
нио для легкой и пищевой промышленно
сти, кабель, ножевую фанеру и другие то
вары.

Советский Союз будет поставлять в 
Австрию верновые. каменный уголь, ас
бест, апатит-концентрат, хлопок, трубы 
нефтяного сортамента, ферросплавы, раз
личное промышленное о^рудование, авто
мобили, пушнину и другие товары.

Договор о торговле и судоходстве, Со- 
глаше1гие о товарообороте и (Оглашение о 
платежах подписали: с советской стороны 
— Министр внешней торговли П. Г. Каба
нов, е австрийской стороны —  Мднпстр 
иностранных дел Л. Фигль.

Подписанные Договор и Соглашения бу
дут способствовать, дальнейшему развитию 
экономических и дружественных отноше
ний между ССЮР д Австрийской Республя-

Торжество мичуринского материалистического
учекия в биологии

Советская научная общеотве.тсность, а 
вместе с ней и весь советский народ, все 
прогрессивное человечество широко отме
чают столетие со дня рождения выдающе
гося русского биолота-материалиста, ве
ликого преобразователя живой природы 
Ивана Владимировича Мичурина.

Продолжая и развивая научные осно
вы эволюцнонпсчз учеяля Чарлза Дарви
на, И. В. Мичурин поднял его на новую, 
более высокую ступень, превратив из на
уки. в ословном лишь объясняющей орга
нический мир. в науку, открывшую ши
рокие перспективы его планомерного пре
образования

Последовательно применяя к биологи
ческой науке дпалект1гческнй материа
лизм, Мичу'рпн показал замечательный 
пример плодотворной перестройки есте
ствознания на базе марксистско-ленин
ской философии.

()вов ^^теняе о законах развития живой 
при'роды, о принципах и методах их со
знательного использования человеком 
Мшгурлн создавал не в стороне от прак
тики, а в тесном единении с жизнью, на 
основе обобщения .многовекового опыта 
тружешгков сельского хозяйства, неуто
мимой деятельпости многих поколений се
лекционеров. Огромную роль при этом сы
грали собственные экспери1ментальные ис
следования ученого. Движимый патрнотп- 
ческзгм стремлением обогатить ассортимент 
отечественных плодово-яюдных культур, 
Мичурин совдал свыше 300 новых сортов 
культурных растений. Среди них превос
ходные сорта яблони, груши, сливы, виш
ни, винограда, абрикоса, актжт'идии, мин
даля и дру^и^ культур, от.дичающиеся 
высокой устойчивостт.ю к климатическим 
условиям средней н даже савершой полосы 
нашей Родины.

Созданные Мичуриным новые формы 
культурных растений все шире расдро-

Г. ПЛАТОНОВ, 
доктор философских наук 

☆

страняются ныне по необъятным просто
рам нашего социалистического Отечества. 
Великолепные зеленые массивы садов вме
сте с фундамента,1ьньш 1 теоретическими 
трудами Мичурина слу:Аат вечным памят
ником его славной патриотической дея
тельности на благо своею народа.

V
Научную деятельность И. В. Мичурин 

начал в последней четверти XIX столетия. 
В то время блологичеекле п сельскохозяй
ственные науки еще не обладали необхо
димой научной теорией целенаправленно
го изменения органических форм. Да и тем 
уровнем, который был достигнут наукой, 
Мичурйш мог овладеть только в результате 
самостоятельного упорного труда. Лишен
ный из-за недостатка средств возможности 
получить официальное высшм образова
ние, он настойчиво занимается самообра
зованием, дополняя учебу опытами на кро- 
пгечно-ч участке земли. П ни полуголодное 
существование, ни чрезмерная работа, ни 
неудачи первых лет научных изысканий 
не могли сломить ею  могучего духа, не 
погасили пламени его юрячего сердца. 
Преодолевая все трудно:ти и лишения, 
Мичурин мужественно шел .по избранному 
им собственному пути поананпя тайн 
живой природы. Он не ограничивается при
менением известных в науке и практике 
того времени методов, вырабатывая свои, 
не изведанные ранее способы создания 
новых сортов. И это начинает приносить 
первые успехи в работе. В питомнике Ми
чурина появляются новые, невиданные в 
прошлом плод01во-ягохные растения, впол

не устойчивые к  условиям средней плтосы 
России и в то же время не уступающие 
по своим вкусовым качествам и лежкости 
л^^ппим южлоруссшм и западноевропей
ским сортам.

Полученные результаты еще более ок
рылили молодого п ен ою , породили у него 
новые планы и творческие замыслы. Но 
недостаток средств, полное отсутствие ка
кой бы то ни было помощи и внимания со 
стороны царского правительства воздви
гали на пути к осуществлению этих пла
нов все новые и новые препятствия.

«До революции, —  писал И. В. Мичу
рин, —  мой слу'Х всегда оскорблялся неве
жественным суждением о ненужности мо
их работ, о том, что все мол работы— это 
«затеи», «чещ-ха», MAHOiBHEKn из депар
тамента кричали НА меня: «Не сметь!»
Казенные ученые объявля.1 и мои гибриды 
«незаконнорожденными». Попы грозили: 
«Не кощунствуй! Не превращай божьего 
сада в дом терпимости!» (так ха-рактери- 
зовалаеь гибридизация)». (Соч., т. I, 
етр. 602— 603, изд. 1948 г.).

Только после Великой Октябрьской со- 
цналпстической революции дело Мичури
на смогло прмобреетп широкий размах. 
Уже в первые годы Советской власти, не
смотря на разруху в стране, Советское 
правительство по инициативе В. И. Ленина 
предоставило И. В. Мичурину необходимые 
средства для огромного расширения' мас
штабов его исследований, для распростра
ненна созданных им сортов и популяриза
ции его учения. В дальнейшем под руко
водством Мичурина были созданы специ
альный Научно-исследовательский инсти
тут северного плодоводстоа. Центральная 
генетическая лаборатория и другие науч
ные и учебные заведения.

«Советская власть,— писал Мичурин в 
1934 году И. В. Сталину, —  превратила 
маленькое, начатое мной 60 лет тому

назад па жалком приусадебнрм участке 
земли дело выведения новых сортов пло- 
Д01ВО-ЯГОД.НЫХ растений и  создакия новых 
растительных организмов в огромный Все
союзный центр прошышленного плодовод
ства и научного растениеводства е  тыся
чами гектаро© садов, веапколепнымл лабо
раториями, кабинетами, с десятками высо- 
коквалифициро®анных научных работни
ков.

Советская власть и руководимая Вами 
партия преврати.^ также меня т  одиноч- 
ки-опытшка, непризнанного и осмеянного 
официальной наукой и чиновниками цар
ского департамента земледелия, в -руково
дителя и организатора опытов с сотнями 
тысяч растений» (там же, стр. 599).

Все это привело к н-своиу. расцвет^' 
творческой деятельности Мичурина. Не
смотря на преклонный возраст, за 18 лет 
жизни при Советской власти он создал 
вдвое больше новых сортов растений, чем 
за 43 года работы в условиях царизма.

Анализируя итоги своих многолетних 
занятий по выведению новых органиче
ских форм, Мичурин создает в этот пери
од свои натгоодее крупные теоретические 
исследования, вооружающие науку и 
практику для успешной борьбы за вели
кое преобразование природы.

За выдающиеся заслуги пет>еа народом 
Советское правительство наградило И. В. 
Мичурина орденом Ленина и орденом Тру
дового К-расного Знамени. Город Козлов, 
на окраине которого жил и трудился уче
ный, был переимело.ван в город Мичу
ринск. И. В. Мичурину было присвоено 
почетное звание заслуженного деятеля 
науки и техники. Академия наук (ХЮР 
избрала его своим почетным членом.

V
Бели попытаться вкратце onpevre^im. то 

н-о-вое, что было внесено в науку И. В. 
М1гчурлным, то можно сказать, что этим 
новым является прежде всего выработка 
теории и методов направленного изме-нения 
органических форм на основе глубокого 
раскрытия связей, существующих между 
оргаки.змом и окружающей его средой.

Научные основы биологии были заложе
ны в середине XIX века великим англий- 
СК1ГМ естествоиспытателед! Ч. Дарвином. 
Учение Дарвина яалесло сокрушительный

удар по реллги-ознои легенде о сотро-ренни 
животных и растений ботом. Оно дало воз
можность, не прибегая ни к каким поту
сторонним силам, объяснить с помощью 
естественных законов происхождение всех 
ны:Н€ жявущнх На Земле существ. Опре
деляя причины формообравонательных про- 
цессо® в жи'вой природе, Дарвин справед
ливо указывал на изменение условз1Й 
жизни. Однако ученый не смог сколько- 
нибудь обстоятельно изучить этот вопрос. 
Дзльнейип'ю разработку он получил в тру
дах Э. Геккеля, И. М. Сеченова, К. А. Ти
мирязева, U. П. Мечникова, Л. Бербанка, 
П. Кам'мерера и других биологов-материа- 
листо-в, которые учили, что изменения 
среды имеют для о(ргадической эволюции 
первенствующее значение.

Наряду с этой научной, мате-риа.жсти- 
ческой линией в биологии широко распро- 
странвна противоположная ей реакцион
ная, идеалистическая линия Менделя —  
Вейсмана —  Моргана. Отвергая материа
листическое положение об определяющей 
роли среды в развитии организмов, вей
сманизм-морганизм стремится в конечном 
счете дискредитировать дарвинизм и вос
становить релнгиоз1П'ю сказку о сотворе
нии мира.

Труды И. В. Мичурина сыграли реша
ющую роль в борьбе материализма с 
идеализмом в биологии. Они позволили до 
конца вскрыть антинаучный характер 
вейомалиэма-морга-Еизма и отстоять мате
риалистическое ядро учешея Дарвина. 
Вместе с тем они обогапс.ти дарвинизм, 
открыв новый этап в его поступательном 
развитии. Всеми рОчтультатамп своей науч
ной и практической деятельности .Мичу
рин с неопровержимостью доказал, что из
менение среды не только вызывает те или 
иные иЗиМененля организмов, но и опре
деляет качество, направление этих изме
нений.

Глубокое понимание роли среды в раз
витии организмов ПОЗВОЛИ.ТО Мичурину 
выработать эффективные методы управле
ния живой природой. Важнейшим среди 
этих методов является отдаленная (по си
стематическому родству, а также по гео
графическому обитанию скрещиваемых 
форм) гибридизация с последующим воспи
танием гибридных сеянцев. Очлтая недо

пустимым CBotuTTb все дело выведения но
вых орган1Гчесвпх форм в простому отбору 
тех случайных благоприятных уклонений, 
которые производит сама природа, Мичу
рин всю свою жизнь руководствовался за
мечательным принципом: «Мы не можем 
ждать милостей от природы; взять их у 
нее —  наша задача» (там же, стр. 605), л

И. В. Мичурин не только погроко ис- у 
пользовал отдаленную гибридизацию, но 
все применение ее проводит на принци
пиально иной, чем это делалось . ранее, 
основе. Гибрщизация нужна была ему 
не просто в качестве средства объединения 
в одном организме различных полезных 
признаков, свойственных родительским 
формам. С ее помощью он добивался преж
де 'Всего 'Расшатывания наследственной ос
новы гибрида, то есть получения таких 
организмов, которые были бы пластичны, 
податливы к последующему воеплтанию их 
с помощью внешних условий.

В качестве одного из могучих методов 
воспитания гибридов Мичурин широко 
использовал выработанный им метод мен
тора. Этот метод заключается в том, что 
для получения у гибрида тех или иных 
необхоонмых свойств в нему прививают 
черенки сю старых сортов, обладающих 
этим свойством, либо, напротив, черенки 
гибрида прививают в крону деревьев соот- 
ветствующ1гх старых сорго®. Так были 
полечены замечательные сорта яблони 
«Бельфлер-Китайка» и «Кандиль-Китай
ка», груша «Бергамот Новик», вишня 
«Краса Севера» и многие другие.

Мичурин сформулировал целый ряд на
учных П’ршщипов, которыми следует ру
ководствоваться при подборе родительских 
пар при скрещивании. ()л яашел средства 
■преодоления цескрещнваемости тех и.1и 
иных удаленных друг от друга органиче
ских ^ р м . Важнейшюш из этих средств 
являются предварительное вегетативное 
сближение родительских форм, метод n o - j j  
средника, применение смеси пыльцы и 
т. д.и. В. Мичурину принадлежит заслуга 
открытия .метода акклиматизации расте
ний путем Лосева семян южных растений 
в более северных райойах. Он указал на 
значение метода так называемой ступен
чатой акклиматизацил, с помощью кото-
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Томский лесотехнический техиикуи 
&а последние годы несклльво повысил 
вачеегво подготояви молодых специали
стов. Одиало недостатки в обучении буду
щих лесозаготовителей изжиты далеко не 
полностью.

Многие выпускники Томского лесотех- 
 ̂ нического техникума постепенно осваи

вают дело, приобретают опыт, становятся 
неплохими руководителями. И все же дол
гое время им приходится слышать спра
ведливые замечания старых мастеров ле
созаготовок о неумении разобраться в том 
или илом производственном вопросе. А 
порой раздосадованный непонятливостью 
молодого специалиста мастер, не сдержав- 
пшсь, скажет всердцах: «И чему вас 
только учили!».

И действительно пефФые год— два са
мостоятельной работы выпускники тех
никума являются по существу 'практикан
тами, стажерами на лесозаготовках, 
приглядываются, знакомятся с техникой, 
приобретают навыки руководства.

Конечно, готовый высококвалифицаро- 
ваннып Pi'KOHO.urTexb не выходит прямо 
со школьной скамьи, чтобы стать им, ну
жен некоторый опыт самостоятельной ра- 

^  боты, но основы для этого до.тжны быть 
заложены еще в стенах учебного заведе
ния.

Ознакомлеогие с планами и програм
мами лесотехнического техникума по
казывает, что система преподавания в 
техникуме сильно отстала от требований 
растущей лесной промьпплелноети. Ряду 
важнейших дисциплин в плане отводится 
значительно меньше часов, чем второсте
пенным предметал!. На курс «Элект1>осети 
л  освещение на лесозаготовках» вместе с 
курсовым прмктом отводится всеоч) 75 ча
сов. Этого сове|ршенно недостаточно. Са
мостоятельного к>трса по техяике безопас
ности в техникуме вообще не существует.

По программе курс технологии механи
зированных ле«хюа готовок обособлен от 
курса механизации заготовок, причем тех
нология изучается раньше механизации. 
Но как можно заниматься технологией, не 
касаясь современной техники, не изучая 
орудий лесозаготовительного производст
ва? Преподаватель технологии вынужден 
останавливаться на вопросах механиза
ции. Затем те же вопросы изучаются и 
при прохождении курса механизации.

Т-алих примеров повторений, непужло- 
го па'раллслпзма в курсах дисциплин, изу
чаемых в техникуме, М'ожно привести 
немало. Необходимо ликвидировать втот 
параллелизм.

Основные практические навыки уча
щиеся получают во время уче^'но-произ- 
водственной практики. Как же организо- 

П  вана эта практика?
Один из участков соснового бора на ле

вом берегу реки Тоета называется «Учеб
но-опытный лесхоз Томского лесотехниче
ского техникума».' Сюда каждый год 
на 2— 4 месяца приезжают учащиеся 
техникума для прохождения учебной 
практики. Здесь они впервые должны 
познакомиться с передовыми методами ле
созаготовок. Но в первые же дни прохож
дения практики -выясняется, что весь 
производственный процесс, с которым их 
могут здесь повнакомчть, сводится к вал
ке деревьев, разделке их на сортаменты и 
погрузже на машины. Так велись лесораз
работки 7— 10 лет назад.

—  А где же мехашзацня? Где метод 
цикличности? Где транспо-рт, нижний 
склад? Десятки вопросов возникают у 
практикантов в первые же дни после 
прибытия в лесхоз.

Участок леса, которым располагает лес
хоз, находятся в пригородной зоне, где 
рубки можно вести только в порядке мер 
ухода. Здесь на узкой лесосеке невозмож
но органнзо(К1ть механизацию лесозагото
вок е внедретшем метода цикличности; 
здесь нет узкоколейной железной дороги, 
лежневых лесовозных дорог; нет нижнего 
склада с эстакадами д;ш разгрузки и раз
делки леса с ноФейшими средствами меха
низации.

Учебно-опытный лесхоз, как и техни
кум, не располагает достаточным количе
ством новейшей лесоваготовительной тех
ники.

Руководство учебно-опытного лесхоза 
во главе с его директором Н. Яг Гуляевым 
не стремится улучшить организацию 
практики учащихся. Руководители лесхоза 
считают, что практика— дело техникума, 
роль же работников лесхоза заключается 
в предоставлении механизмов, материалов 
и общежитий. Тов. Гуляев в прошлом 
году исключил даже проведение практики 
из плана лесхоза, составил на нее осо
бую смету... 0 предъявил техникуму счет 
за «убытки», нанесенные учащимися во 
время прохождения практики.

Но ведь лесхоз называется учебно- 
опытным и его основная цель —  прово
дить практику. Для чего же тогда суще
ствует штат инструкторов и инженеров?

Преподаватели техникума не раз подни
мали вопрос о малой пользе проведения 
практики 3 лесхозе, где невозможно орга
низовать даже вывозку леса в хлыстах и 
деревьев с кронами без складской погруз
ки их на сцепы узкоколейных и лежне
вых зо<рог. Вносились и дельные предло
жения о перенесении практики в лес
промхозы области.

Действительно, это было бы гораздо 
целесообразнее. Леспромхозы неплохо ос
нащены новейшей техникой, бытовые ус

ловия для практикантов там более благо
приятные, чем в лесхозе. Практику для 
младших курсов можно было бы прово
дить . в ближнем Тимирязевском леспром
хозе, для старших —  в наиболее мехаии- 
зировааном Ергайском леспромхозе и ряде 
других.* Леспромх-озы охотно примут на 
практику своих будущих специалистов.

К сожал&нию, несмотря на то, что сто
ронников проведения производственной 
практики нвпосредствеашо в леспромхозах 
много, дело ограничивается пока одними 
разговорами...

В леспромхозах области, согласно учеб
ному плану, проводится только частично 
вторая производственная (преддипломная) 
практика учащихся, проходит она, 
как правпло, не так, как нужно. Впервые 
попав на предприятие, учащиеся те
ряются и лишь робко присматриваются к 
новому для них делу.

Вообще между техникумом и передовы
ми леспромхозами области существует 
слабая связь.

Преподавате.тп техникума не работают 
над проблемами улучшения технологии 
лесозаготовок и лесовывозки, усовершен
ствования средств трелевки, наиболее про
изводительного использования техники 
и т. д. Даже руководя преддипломной 
практикой учащихся, выезжая непосред
ственно в леспромхозы, они остаются без
участными к жизни предприятий.

За все годы существования техникума 
перед учащимися ни разу не выступали 
передовики производства, рабочие-нова
торы, инженеры лесозаготовительных 
предприятий.

В леспромхозах области каждый день 
рождается что-то новое, помогающее со
вершенствовать оборудование, повышать 
производительность труда. Но этп новше
ства не изучаются педагогическим ко.т- 
лективом техникума, не становятся до
стоянием учащихся.

Все это значительно снижает качество 
родготовкп специалистов для лесной про
мышленности Сибири,

Руководители комбината «Томлес» 
должны оказать лесотехническому тех- 
шкуму всемерную помощь в подготовке 
высококвалиф'ииированных специхглистов. 
Больше заботы об улучшении учебного 
процесса и прохождения практики уча
щихся должна проявлять и дирекция тех
никума, ей необходимо настойчиво доби
ваться разрешения назревших вопросов в 
Министерстве лесной промышлелноста.

И. КОВАЛЕНОК,
член Всесоюзного научного инженер

но-технического общества лесной и 
бумажной промышленности.

JB рабочем клубе
В центре большого ^рабочего поселка 

лесозаготовителей на видном месте стоят 
красивое здание —  клуб берегаевешх ле- 
созаготовшелей. Внутри ш>мещенйе клуба 
украшено плакатами, лозунгами. В вечер
нее время зал ярко освещается электри
ческим светом.

Совсем недавно Берегаевскиб клуб был 
на плохом счету. Здесь почти не проводи
лось культурно-просветительных меропри
ятий. Новая заведующая Н. К. Егорова 
сумела привлечь в клубной работе актив 
из молодежи, использовать ее инициатя- 
•ву и энергию. Теперь не реже двух—  
трех раз в месяц в клубе перед лесозаго
товителями выступают участники художе- 
стэедшой самодеятельности, часто прово
дятся вечера отдыха, регулярно демонст
рируются кинофильмы. За последние пять 
месяцев коллектив художественной само
деятельности клуба дал 15 концертов. В 
программах концертов —  одноактные пье
сы, народные песнЕ, песни со-веТ'Сжих ком
позиторов, х^'дожественное чтение.

Участники художественной самодея
тельности выеажают с концертами на 
ТайгинсК'ИЙ, Северный, Кицинский и Ер- 
газинскнй лесоваготовительные nyHKjH. 
Летом коллектив самодеятельности побы
вал в колхозе «Победа труда», у ыеханп- 
заторов Красноярской МТС. За хорошую 
подготоБку в празднику песни и  успеш
ное участие в нем беретаевцы награжде
ны почетной грамотой.

Берегаевекий сельский клуб значитель
но улучшил свою работу. Но впереди еще 
много дел. Здесь еще слабо налажена лек
ционная пропаганда.

Между тем, в рабочем поселке есть 
огромные возножностн для налаживания 
разнообразной, содержательной культурно- 
просветительной работы. Многие из пред
ставителей интеллигенции могли бы стать 
лекторами, докладчиками, руководителями 
кружков.

В BeperaeBCKoiM леспромхозе немало пе
редовиков лесозаготовок. Труженики лес
промхоза были бы благодарны клубу, если 
бы он организовал широкое распростране
ние опыта передовиК'ОВ производства. Но 
этой важной работой клуб не занимается. 
Профсоюзная и партийная организации 
леспромхоза мало интересуются работой, 
клуба, их помощь во многом могла бы спО' 
собствовать улучшению его работы.

Л. ВОЙТЕННО.

Пребывание советских военных кораблей 
в Англии

ПОРТСМУТ, 16 октября. (ТАСС). Сего
дня моряки отряда советских военных ко
раблей продолжали знакомиться с Порт
смутом. Группа офицеров посетила дом- 
музей великого английского писателя 
Чарльза Диккенса.

Свыше 300 офнцетюв и матросов совер
шили экскурсию в Лондон. На протяже
нии всего пути от Портсмута до Лондона 
местные жители, встречая автобусы, ук
рашенные красными флагами, приветство
вали советских моряков.

Командир крейсера «Свердлов» капитан 
первого ранга Загольский устроил сегодня 
прощальный прием для командного соста
ва английского авианосца «Булверк». Про
щальные обеды для английских офицеров

были даны командирами всех советских 
кораблей.

Еа крейсер «Свердлов» сегодня пришли 
школьники Портсмута. Советские офицеры 
П матросы радушно приветствовали юных 
гостей. Участники художественной само
деятельности корабля дали для них кон
церт. С приветственным словом к детям 
с^ратился адмирал Головко. В ответной 
речи заведующий отделом просвещения 
муниципального совета Портсмута Барнар.д 
заявил: «Как и вы, советские люди, мы 
не желаем войны и поэтому хотим, что
бы наши народы узнали друг друга как 
можно лучше». Он подчеркнул, что обмен 
визитами кораблей является важным 
вкладом в дело укрепления дружбы и вза
имопонимания между Англией и Совет
ским Союзом.

Отплытие из Англии отряда советских 
военных кораблей

П О  С Л Е Д АМ  Н А Ш И Х  
Ь Ы и У П Л Е Н И Й

„Почему у нас низки 
надои молока“

Под таким заголовком в М? 175 «Крас
ного Знамени» было напечатало письмо 
доярок колхоза имени Микояна, Алексан
дровского района, в котором говорилось о 
беспорядках в организации содержания 
общественного скота.

Как сообщил секретарь Александров
ского райкома КПСС тов. Ерохин, меры 
по письму приняты. Правление колхоза 
уетраляет недостатки, указанные в пись
ме. Пастух Шваб отстранен от работы.

Из редакционной почти

Непродуманно, опрометчиво
В «Молодом ленинце» (Ms 121) опублп- 

кован фельетон «Самообслужпванпе», в 
котором автор всеми способами постарался 
опорочить метод самообслуживания в сту- 
денчеекпх столовых. Метод самообслужи
вания, показавший свое преимущество, 
одобренный Всесоюзным совещанием ра
ботников общественного питания, фелье
тонист называет «новой модой».

Автор фельетона не учел того, что в 
студенческой столовой обслуживание 
строится применительно к молодым лю
дям, которым не составляет трудности об
служить саошх себя.

Самообслуживание позволяет увеличить

пропускную способность столовой, улуч
шить ее санитарное состояние.

При введении самообслуживания в сто
ловой педагогического института время 
обеда каждого студента сократилось с од
ного часа до 15— 20 минут. Пропускная 
способность увеличилась в 3— 4 раза. 
Исчезли очереди. Многие студенты, не 
имевшие 'возможности пользоваться столо
вой, теперь стали ее постоянными посе
тителями. За время работы в столовой по 
методу самообслуживания не поступило пи 
одной жалобы. Разве это плохо? Сделано 
хорошее полезное дело, но редакция газе
ты, не разобравшись, опорочила его, по
ступила необдуманно, опрометчиво.

В областном театре 
кукол

16 октября состоялось откфытие зимне
го ceaoiHa в областном театре кукол. Был 
поставлен спектакль «Трава желания».

Театр недавно веряулся с гастролей в 
северных рай'Онах области. Спектаклями 
«Ушкан и Труска», «Репка», «Теремок- 
теремок» он обслу'жил свыше 12 тысяч 
человек.

В зимнем сезоне детям будут показаны 
HOiBbie постанов1К1и; .«Буратано», «Волшеб
ный факел», «Сокровища Валидуба» и 
другие. Для взрослых зрителей готовится 
м̂ ’зыкадьный сатирический спектакль 
«Чертова мельница» до мотшваы чешских 
сказок.

Снегоочистительный
агрегат

Областное отделение автомобильного 
транспорта и шоссейных дорог получило 
новый снегоочистительный агрегат ротор
ной конструкцип.

Агрегат смонтирован на автомобиле 
«ЗиС-^51» и управляется одним челове
ком. Средняя производительность снего
очистителя— 450 тонн в час. Ширина по
лосы, очищаемой за один ороход, —  два с 
половиной метра. Дальность отбрасывания 
снега —  20 метров. Скорость агрегата —  
до 30 километров в чае.

ПОРТСМУТ, 17 октября. (ТАСС). Сего
дня отряд советских военных кораблей, на
ходившийся в Портсмуте е визитом друж
бы, покинул английские берега. В пол
день корабли один за другим под звуки 
корабельных оркестров —  вначале эсмин
цы, а затеи крейсеры —  стали выходить 
из порта. Тысячи жителей Портсмута со
брались на берегу, чтобы проводить совет, 
ских моряков.

В 12 часов 45 минут с  флагманского 
крейсера «Свердлов» сошли на берег про
вожающие —  поверенный в делах СССР 
в Англии Н. Д. Белохвостиков, командую
щий ifoeHHo-морской базой Портчмяута ад
мирал Криэи, начальник штаба базы 
контр-адмирал Бэрнетт. Отданы шварто
вые. Корабль плавно отходит от стенки. 
Оркестр базы Портсмута исполня-ет анг
лийскую народную песню о дружбе. Раз- 
д а ^ я  троекратное прощальное «ура» анг. 
лийских матросов, пришедших проводить 
гостей. С крейсера «Свердлов» несется от
ветное -«ура». Набирая скорость, крейсер 
выходит из бухты. Стоящие в порту суда 
дают прощальные гудки. Боевые башни 
крейсера «Свердлов» расцвечиваются фла

гами морского семафора, составляющими 
слова: «Благодарим за прием». В ответ 
над портсмутской базой взвивается ответ
ный сигнал: «Счастливого плавания». Ко
рабли выходят в открытое море и берут 
курс к родным берегам.

Вчера вечером, накануне отплытия со
ветских кораблей, адмирал Головко устро
ил прощальный прием в честь морского 
МИНИСТРА Англии Томаса. На приеме при
сутствовали командующий военно-морской 
б^ой Портсмут адмирал Крпзи и ряд выс
ших офицеров английского флота. Вы.тту- 
пая на приеме с речью, адмирал Голо̂ вко 
заявил, что обмен подобными визитами 
способствует укреплению дружеских свя
зей и взаи.мопониманию. Он провозгласил 
тост за здоровье королевы Елизаветы II- 
С ответной речью выступил морской ми
нистр Англии Томас. Он также подчерк
нул, что взаимные визиты военных кораб
лей служат укреплению дружбы между 
двумя странами и мира во всем .мире, То
мас провозгласил тост за здоровье Предсе
дателя Президиума Верховного (Совета 
СССР К. Е. Ворошилова, за советский 
флот п советских моряков. Прием прошел 
в теплой, дружеской обстановке.

Заявление адмирала Головко перед отплытием советских 
военных кораблей из Англии

ПОРТСМУТ, 17 октября. (Спец. корр. 
ТАСС). Перед отплытием отряда советских 
военных кораблей из Портсмута адмирал 
Головко передал для опубликованля в пе
чати следующее заявление:

«Покидая гостеприимные берега Анг
лии, мне хотелось бы выразить искрен
нюю признательность английским властям 
и английскому народу за теплый и ра
душный прием.

Паше пребывание в Англии было ъась- 
ма приятным. Население выражало совет
ским морякам самые дружеские чувства. 
Мы ближ^» yana.i-H друг друга.

Большей части матросов и офицерам 
^кЯ'Дры благодаря любезному содействию 
Адмиралтейства удалось побывать в Лои- 
доне и ознакомиться с его достопримеча
тельностями.

Личные встречи советских матросов ж 
офицеров с англичанами послужат де.ту 
укреп-чения дружбы и взапмопонимания 
между народами Англии и С(Х)Р. За это 
В1>смя мне удалось повидаться со своими 
старыми друзьями по войне. Эти встречи 
доставили мне большое удовлетвореиие. 
Мы приобрели здесь, в Англии, много но
вых друзей и уносим с собой на Родину 
чувства дружбы и уважения к англий
скому пароду. Пользуясь случаем, я хочу 
еще раз поблагодарить военно-морское 
командование, население города Портсмут, 
весь анг.тийский народ за добрые чувства, 
проявленные к нам в перпед нашего пре
бывания в Англии, и выразить поже-та- 
ние, чтобы такие встречи хгронсходии 
чаще».

Отъезд Премьер-Министра Бирмансного Союза У  Ну 
в Советский Союз

РАНГУН, 17 октября. (ТА(Х).' Сегодня 
из Рангуна через Индию вылетели в Со
ветский Союз по приглашению Советского 
правительства Премьер-Министр Бирман
ского Союза У Ну и лица, сопровождаю
щие его в поездке.

1а Рангунском аэродроме Мингаладон 
Премьер-Министра У Ну провожали Вре

менный Поверенный в делах СС5СР в Бир
ме М. С. Вавилов и сотрудники советского 
посольства.

Премьер-Министра У Ну провожали 
также члены бирманского правительства, 
главы дипломатических представительств, 
аккредитованные в Рангуне, бирманские и  
иностранные журналисты.

рого был вьгведея «Северный абрикос» и 
чргрешяя «<>верная даскгака». Мичурин 
выработал целый ряд других способов и 
приемов получения новых органических 
форм. Бее эти способы подучили в даль
нейшем блестящее подтверждение и нахо
дят ныне широкое применение в практике 

^  .'.елекциоиеров-мичуринцев.
W Мичутшиское учеоше о целенаправлен

ном изменешБИ органических форм имеет 
не только огроошое теоретическое и \ на- 
родн-охозяйстшенное, но и великое воспи
тательное аначеиие. Оно лишний раз сви
детельствует о несостоятельности религи- 
озио-л!деалнстическнх вымыслов о сотво- 
реяии мира. Оно (вселяет в сознание 
миллионных масс народа глубокую уве
ренность в своих силах, наглядно докаг 
;швая, что чедовел своим трудом и боръ- 
б tf[ может и должен на основе использова
ния объективных законов развития приро
ды изменять в своих интересах окружаю- 
U01U нас .растительный и животный мир.

Обращаясь к  своим последователям, 
И. В. Мичурош 'Призывал их не ограничи
ваться простым воспроизведением его тру
дов. «-Мои последователи, —  писал он, —  
должны опережать меня, противоречить 
мне, даже разрушать мой труд,, в же 
время продолжая его. Из только такой по
следовательно разрушаемой работы и со- 
31дается прогресс» (Соч., т. IV, стр. 402).

Выполняя этот эавет Мичурина, совет
ские биологи своим трудом вносят важный 
вклад в дело дальнейпего развития мичу
ринского учения. Большое значение имеют 
научные труды академика Т. Д. Лысенко. 
Рлзвлвая мысль Мичурина о наличии 
стадийности в индлввдуальном развитии 
растений, Лысенко создает свою теорию 
стадийного развития, играющую серьез
ную роль в биологической науке и сель- 

4  екохозяйственвом производстве. На основе 
"  этой теории был выработан целый ряд 

важных агротехнических приемов, j..
Вместе со многими другими совет<§ими 

биологами Лысенко углубил представление 
Дарвина— Мичурина о вегетативной ru'j- 
ридизации, о повышении жизнеспособное-и 
организмов в результате внутрисорто'вых 
скрещиваний самоопыляющихся растений

и межсортовых скрещиваний перекрестно- 
опыляющихся форм.

Большое народнохозяйственное значе
ние имеет р а ^ т а  академика Н. В. Цицина 
по созданию ишенично-пырейных гибри
дов. Эту работу Цищш начал проводить по 
пря-мому совету Мичурина. Несмотря на 
огромные трудности, встретившиеся на 
пути создания ишенично-пырейных гиб
ридов, коллектив научных работников под 
руководством Цицина добился ныне весь
ма существенных результатов. Получен
ные им гибриды отличаются высокой уро
жайностью, устойчивостью К 1ржавчнне и 
другим заболеваниям, а также неполегае- 
мостью, что имеет особенно важное значе
ние для механизированной уборки урожая. 
Наряду с улучшенными однодетными фор
мами пшеницы Пигрт.н получил тЯ'Кже 
.мло-голетнае формы ишенично-пырейных 
гибридов, дающих урожай на протяжении 
3— 4 лет.

За последние годы создали много новых 
весьма урожайных сортов различных П'О- 
левых и технических культур и 
со.ветские селекционеры.

Прим-еняя мичуринские Зетоды, значи
тельных успехо>в достигли советские садо
воды. Так,-е помо-щью гнбридизащш и ме
тода ментора С. Ф. Черненко получил в 
Мичуринске ряд замечательных сортов яб
лони, в частности «Нежное», «Суворо
вец», «Память Шевченко» и другие. Де
сятки новых сортов яблони, груши, земля- 
апш 1 вывел известный селекционер Мос
ковской плодово-ягодной опытной станции 
к. В. Пет1>ов. Среди них такие превосход
ные сО'РТчТ яблони, ка'К «Юбилейное», 
«Слава», «Победа», «Дессертное».

Крупные успехи в деле выведения но
вых сортов имеют садоводы-мнчуринцы на 
Урале, Дальнем Востоке, в Сибири. За годы 
после смерти Мичурина н^ш выведено 
около 250 местных сортов яблони, груши, 
вишни, сливы, абрикоса, смородины, кры
жовника, малины и других плодово-ягод
ных ку.тьтур. Прекрасный холодостойкий 
сорт яблО'НИ для Нарыма вывел научный 
сотрудник Бакчарекого опорного пункта 
В. И. Гвоздев. Ряд новых сортов яблони 
и абрикоса для Дальнего Востока создал 
.СОТРУДНИК Дальневосточного научно-ис

следовательского института земледелия и 
животноводства в Хабаровске лауреат 
Ста-тинской премии А. В. Болоняев.

Замечательных результатов добились 
также З1лчуринцы-животноводы. Jliiiub за 
последние годы в нашей стране выведено 
свыше' 40 новых по.род домашнего скота. 
Среди них особенно широкую известность 
пол^'чилл прославленные костромская, а 
также Лебединская, казахская, сычевская 
и другие породы крупного рогатого скота; 
мадимнрекий тяжеловоз, Е^дённовская и 
терека-я породы лошадей; казахенш арха- 
ропмеринос, кавказсгюая, алтайская, куй
бышевская породы овец и другие породи 
скота.

Но как бы нн бьыи ве.тикн достижения 
наших биологов и селекци'олеров в деле 
создания новых органических форм, они 
еще не удовлетворяют растущих требова
ний нашего сельскохозяйственного произ
водства. Дальнейший прогресс сельского 
хозяйства может быть обеспечен не только 
при уеловни создания новых сельскохо
зяйственных машин, но и при условии 
создания новых, более урожайных сортов 
культурных растений и более продуктив
ных пород животных. Вот почему в на
стоящее время, когда Ко->гмунистичеекая 
партия и (Советское правительство ведут 
настойчивую борьбу за крутой подъем со
циалистического сельского хозяйства, соз
дание новых органнчесшх форм приоб
ретает особенно важное значение. Наабо.тее 
•полно используя выработанные Мичури
ным методы селеквдш, ^'челые-мпчурянцы 
призваны неустанно развивать и совер
шенствовать эта методы на основе все бо
лее глубокого проникновения в сущность 
биологических явлений.

Мичуринское биологическое учение с 
каждым годом все более привлекает в себе 
внимание не только советских, но и зару
бежных ученых и тружеников сельского 
хозяйства. Особенно шпрок-ое раелроетра- 
пенпе оно приобрело в Китайской Народ
ной Республп'ве, Болгарии, Польше, Чехо
словакии и других странах народной де
мократии.

В Китае уже несколько лет существует 
массовое научное общество имени И. В.

.Мичурина. В неих) входят не только уче
ные и студенты, но также и крестьяне. В 
китайских университетах студентам чи
таются лекции по ш т ’ринской генетике. 
Китайские ученые используют мичурин
ские методы для выведения новых сортов 
сельскохозяйственных растений. Большие 
успехи ими достигнуты, в частности, в 
создании нового сорта хлопчатника путем 
гибриД'Изацли епипеток-ого длинноволокни
стого хлопка е местными сортами. Боль
шими тиражами издаются в Китае труды 
П. В. Мичурина, а также книш  и статьи 
о его жизни и деятельности.

В Чехословацкой Реопублико создан 
центр народных новаторов-мичурилцев. Во 
всех областях страны организованы кя^^бы 
народных исследователей^чу.риндев. 
Здесь широко практику'втся проведение 
областных конференций ученых и дюбите- 
лей-мичп>инцев. Шбррокий размах приняла 
деятельность любительских кружков мо
лодых мичуринцев в школе. Несколько лет 
назад в Варшаве состоялся 1-й Всеполь- 
ский съезд мичуринцев. Более 1.300 ми
чуринских кружков работает в селах Ру
мынки. Эти кружки объединяют около 20 
тысяч ыпчурпнцев-опытнпков. В Герман
ской Демократической Республике 
мянистерстве сельского н  лесного хозяй
ства создана ценгральная (мичуринская 
комиссия, которая издает массовый ежеме
сячник «Мичуринское движение».

Значительная часть биологов в странах 
народной демократлп давно ■̂же начала в 
своих тру'дах применять и развивать даль
ше различные стороны мичуринского уче
ния. Так, президент Академии наук Ру
мынской Народной Республики Траян Са- 
вулеежу на примере язучелия цветковых 
растений и ряда организмов, вызываю
щих у .них те или иные заболевания, дал 
новое подтверждение 'Мичуринского поло
жения об адэкватном характере измбиччн- 
вости органических форм. Проведенные 
нм исследования имеют большое значение 
для выработки мер защиты растеллй от 
'различных заболеваний. В Болгарпи, в 
П.товдпвском научно-иссле|Т чательском 
институте, академик X. Даскалов, приме
няя межсо-ртовые скрещивания томатов, 
добился (цовышенля их урожайности на

30 процентов. Интересные р ^ л ь т а т ы  да
ли опыты по вегетативной гибридизации 
различных овощных н полевых культур, 
проведенные Р. Георгиевой, Ж. Ламбро- 
ВЫ.М, Д. К-олевым и другюги. Применяя 
мнчурнлекле методы селекции, успешно 
трудятся над выведением новых сортов 
ржи и пшеницы лауреаты Димитровской 
премии Бир1илл Павлов, Жечка Жечева и 
другие ученые.

Победы, одержанные мичуринским уче
нием в (ХСР и странах народной демокра
тии, способствуют росту интереса к нему 
также и в капиталистических странах. 
Правда, знагчительная часть биологов здесь 
все еще не высвобошиась из плена схола
стических построений ме-нделевско-морга- 
нов(5кой генетики. Ортодоксы менделизма- 
морганизма до сих пор ведут против мичу
ринского учения яростную борьбу. Одна
ко многие биологи начинают все дальше и 
дальше отходить от 'меаделизма-моргащш- 
ма, обращая своп взоры к  материалисти
ческому учению Млгчурнна. Прогрееелвные 
ученые смело и решительно встают на по
зиции мичуринского учения, открыто вы
ступая против ыелделизма-морганнзиа.

Блестящий пример подобной наступа
тельной борьбы против менделизма-морга
низма дает профессор Кембриджского уни
верситета в Англии Дж. Файф. Определяя 
роль и значение противоположных лаге
рей 'В современной биологии —  менделиз
ма-морганизма и мичуринского учения, 
он пишет: «Менделизм-морганизм повора
чивает общее, направление еов(ременаой 
биологии вспять: оя переводит стрелку ча
сов назад- Мич^'ринское же 5"чение продол
жает адоровое развитие современной био
логии; будущее принадлежит мичуринско
му направлению» (Дж. Файф. «Лысенко 
прав», 1952 г., стр. 56). В защиту мичу
ринского учения выступил и другой ан
глийский ученый —  доктор к. .МО'РТОН, 
опублнкоадвший свою моН'Ографию «(Совет
ская генетика». Английские мичуринцы 
выпускают специальный бюллетень «Зем
ля в цвету».

Во Франции организован «Союз друзей 
МичурБгна», который выпускает бюлле
тень «Мичуринизм», а также листовки по 
различным вопросам мичуринского учения.

Здесь наряду с перепечаткой статей из со
ветских биологических журналов даются 
сообщения и об успехах мичуринцев во 
^‘ранщш. Мичуринские методы применяют 
в своей работе многие ученые Пталии.

Большой интерес в  мичуринскому уче
нию проявляется в Индии. В Делийском 
университете биологи изучают стадий
ность в .pasBHTiiu ,растений. Ц}цийский 
ученый Махешвари заявил, что он отно
сит работы Мичурина и еао последовате
лей к числу «наиболее замечательных бо
танических достижений за последние три 
тысячи лет».

В 1954 году состоялся Всеяпон&клй 
съезд мичуринского об1цества. Это общест
во имеет свои филиалы в ряде префектур 
Японии. Многие из них издают свои пе
чатные органы. Так, инициативная груп
па мичуринского общества префектуры 
Гумма выпускает бюллетень «Мичурин
ские методы земледелия». Журнал ведет 
активную пропаганду мичуринских мето
дов се-текцЕи и агротехники сельскохо
зяйственных культур.

Аналогичные общества существуют так
же и в других кашиталнстаческих стра
нах. Нет цикакого сомнения, что мичу
ринское учение будет завоевывать на 
свою сторону все новые и новые слои за
рубежных био.югов, убеждающихся в бес
плодии менделизма-морганизма.

Великий естествоиспытатель и щюоб- 
ра'эователь природы Иван Владими'ров.цч 
Мичурин отдал своему народу, делу обнов
ления родной земли всю свою долгую бла
городную жизнь. Он оставил неоценлмое 
наследие —  науку о развитии и управле
нии живой природой.

Благодаря заботам Коммунистической 
партии н Советского правительства мичу
ринское биологическое учение достигло в 
нашей стране бурного расцвета. Руковод
ствуясь мичуринским учением и развивая 
его дальше, оовстские ученые добиваются 
все новых и новых успехов в ^рьбе за 
изобилие сельскохозяйственных продуктов, 
способствуя тем самым успешному реше
нию величественных задач строительства 
коммуЕиэма в нашей стране.
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Пребывание, в Ленинграде отряда 
английских кораблей

ЛЕНИНГРАД, 16 октября. (ТА(Х1). Пя
тый день гостит в Ленинграде отряд анг- 
1 ИЙСКИ кораюлеЗ под флагом клмдндую- 
щего флотом метрополии адмирала Майк.'^ 
Денни. Как и в предыдущие дни, сегодня 
на минном заградителе «Аполло», эскад
ренных миноносцах британского флота по
бывали многочисленные группы трудя
щихся города. Ленинградцы осматривали 
английские корабли, беседовали с офице
рами и матросами, обменивались сувени
рами.

Английские военные моряки совершали 
экскурсии по городу, посещали муэеи. По- 
прежнему большой интерес у гостей вы- 
эывает центральный военно-морской му'- 
зей, где хранятся реликвии боевой славы 
руескиз и советских военньЕХ моряков. 
Группа английских моряков побывала се
годня на легендарном крейсере «Аврора». 
С интересом осмотрели гости истор1Гческяи 
корабль, на котором сейчас учатся нахи
мовцы. В театре оперы и балета имени 
С. М. Кирова британские моряки смотрели 
сегодня балет «Медный вса,тн.ик». • Повсе
местно ленингра.гцы тепло и радушно при
ветствовали английских военных моряков.

Необычно выглядела сегодня пал5ба- 
ангар британского афианосца «Триумф». 
Здесь установлены качел'и, различные ат
тракционы. В красочных костюмах расса
живали «пираты» и «разбойники». Вско
ре палубу заполнила веселая, смеющаяся 
ленинградская детвора. Сотни школьников 
пришли на прием, устроенный *на азна- 
восно адмиралом Майклом Денни. На па
лубе возникали веселые хороводы, заиграл 
оркестр королевской морской пехоты.

На второй половине палубы-ангара для 
юных гостей были накрыты столы. Среди 
ребят появились адиира,д Майкл Денни с 
супругой, командир советской военно-мор
ской базы адмирал И. Байков, британские 
и советские офицеры военно-морского фло
та.

ленинградцы аплодисментамиЮные

'Встретили британского адмирала. Десяти
классник из 213-й школы Леонид Шустик 
преподнес ем-у памятный альбом и цветы.

—  Господин адмирал, —  сказал юный 
ленинградец, —  пионеры и школьники 
Ленинграда поручили мне приветствовать 
вас' и всех английских моряков, прибыв
ших в наш город. Мы хотим жить в мире 
и дружбе с детьми всех стран. Еогда вы 
вернетесь на родину, передайте детям 
Англии наш горячий привет, пожелания 
здоровья и счастливого детства.

Адмирал Майкл Денни обещал вьгаол- 
ипть эту прос1лу. Затем к командующему 
флотом метрополии подошла маленькая де
вочка с большой куклой в руках. Она 
сказала:

—  Дорогой сэр, пожалуйста, примите 
этот подарок от детей Советского Союза...

Адмирал М айо Денни принял куклу, 
затем взял Ирину Пелло —  ученицу вто
рого класса 213-й школы и расцеловал 
ее. Ребята говорили с адмиралом на анг
лийском языке.

—  Дети только что передали мне заме
чательный подарок, —  сказал адмирал 
Майкл Денни. —  Они преподнесли .мне, 
.моей супруге и моим спутникам очень 
много цветов. Цветы для нас —  это знав 
дружбы и внимания. Мы —  англичане, 
как и советские люди, хотим жить в ми
ре, и я желаю всем детям, находящимся 
здесь, счастливой, мирной ■и радостной 
жизни.

Гулянье юных ленинградцев на «Три
умфе» закон^гйлось концертом художест
венных коллективов Ленинградского двор
ца пионеров имени А. А. Жданова.

Сегодня адмирал Майкл Денни устроил 
также завтрак для советских гостей. В 
военно-морском училище имени М. В. 
Фрунзе состоялся прием для английских 
военных моряков. Матросы и офицеры 
британского флота побывали на концертах 
матросской художественной самодеятельно
сти.

Английские корабли покинули 
Ленинград

ЛЕШТНГРАД, 17 октября. (ТАСС). Се
годня около полу|кя ленинградцы, собрав
шиеся на набережных, наблюдали за про
водкой U0 Неве английских кораблей, по
кидающих город Ленина. Мощные букси
ры проводили через пролет моста лейте
нанта Шмидта английские жминды. Сто
явшие на палубах британские моряки 
взмахами рук отвеча.ти на проща-тьные 
приветствия ленинграацев.

Из-за неблагоприятной погоды вывод 
английских кораблей из Невы начался не
сколько позже, чем намечалось. Шторм, 
пронесшийся над Балтикой, вы.?вал рез
кий подъем воды в Неве. 15 октября ве
чером вода в реке поднялась на 2 метра 
85 сантиметров выше ординала, в ряде 
мест Нева вышла из берегов. Сегодня ут
ром уровень воды еще был на метр выше 
ординара,
■ Из Ленинграда ушли авиапогец «Три
умф» и эскадренные миноносцы британ
ского отряда. Командующий флотом метро
полии Майкл Денни перенес свои флаг на 
минный заградитель «Аполло», который 
остается в Ленинграде еще на сутки.

Командир военно-морской базы адмлрал 
П. И. Байков устроил сегодня прпщаяь- 
ный завтрак для адмирала Майкла Д 'нни, 
его супруги и британских офицеров. При
ветствуя гостей, адмирал Байков сказал:

—  В заключительный день вашего пре
бывания в Советском Союзе, в Ленингра
де, мне особенно приятно отметить, что 
советские моряки, жители города Ленина 
искренне, с открытой душой, как это 
присуще советским людям, встретили мо
ряков флота Великобритании. Недосредст-

венпые встречи моряков старейшей мор
ской державы —  Великобритании с моря
ками Советского Военно-Морского Флота и 
жителями Ленинграда будут способство
вать развитию взаимопонимания и укреп
ления дружбы между нашими флотами, 
укреп.тению дружбы между народами на
ших стран.

Адмирал Байков провозгласил здравицу 
в честь дружбы между народами Англии и 
Советского Союза и тост за благополучное 
возвращение отряда английских кортблей 
на родину. Адмирал Майкл Денни поблаго
дарил ленинградцев за исключительно теп
лый прием и гостеприимство.

—  Мы с большим сожалением покидаем 
вашу гостеприимную страну. —  сказал 
коиандуюиии1 флотом метрополии. —  Мы 
10ЯЖНЫ жить в дружбе —  это главное. 
Возвратясь в Англию, мы много раз бу
дем рассказывать английскому народу о 
радушном приеме, оказанном нам здесь.

...Британские корабли медленно прохо
дят Неву, моккой канал, направляясь к 
Кронштадту. Повсюду на набережных ты 
сячи людей посылают им прощальный 
привет. В заливе английский отряд сопро
вождался эскатренным миноносцем Совет
ского Военно-Морского Флота.

Сегодня адмирал Майкл Денни с супру
гой устроили на борту «Аполло» обед для 
советских офицеров и представителей 
гражданских властей. Оставшиеся в горо
де английские моряки побывали на кон
церте ансамбля Балтийского флота в клу
бе Высше’Х! впен.но-морс.кпго инженерного 
училища имени Ф. Э. Дзержинского.

М ат росы  английского военно- 
м орского  ф лот а в М оскве

Шестой пленум Центрального Комитета 
Коммунистической партии Китая

ПЕКИН, 17 октября. (ТАСС). Здесь 
опубликовано информационное сообщение 
о шестом (расширенном) пленуме Цент
рального Комитета Коммудистической пар. 
тии Китая седьмого созывак

В сообщении говорится:
С 4 по 11 октября состоялся б-й (рас- 

иЕиренный) пленум Центрального Комите
та Коммунистической партии Китая седь
мого созыва. На пленуме присутствовало 
38 членов и 25 кандидатов в члены ЦК 
Коммунистической парыги Китая. На пле
нуме прпсутетвО|Вали также секретари 
шанхайского бюро КПК, городских партий
ных комитетов Пекина, Тяньцзиня и 
Шанхая, секретари провинциальных пар
тийных ко-митетов, партийных комитетов 
автономных районов в  окружных комите
тов партии, а также ответственные работ
ники отделов и комитетов ЦК, партийных 
групп различных центральных государст
венных учреждений —  всего 388 чело
век.

Повестка дня 6-го (расширенного) п.те- 
нума ЦК КПК седьмого созыва включала 
два вопроса:

1. Обсуждение и принятие решения о 
кооперировании в сельском хоз^стве;

2. Обсуждение и принятие решения о 
созыве VIII съезда Коммунистической 
партии Китая.

В первый день работы пленума, после 
того, как председатель Центрального Ко
митета Коммунистической партии Китая 
товарищ Мао Цээ-дун объявил о его от
крытии, от имени Политбюро ЦК выступи
ли: с «разъяснением проекта решения по 
вопросу о кооперировании в сельском хо
зяйстве» —  член ЦК КПК Чэнь Бо-да и с 
«разъяснением проекта решения о созыве 
УШ  ̂съезда КПК» —  член Политбюро ЦК 
КПК Дэн Сяо-пин. ,

На пленуме развернулись оживленные 
прендя, Б которых приняли участие 80 
человек (ввиду о-гранпченности времени, 
167 человек не смогли выступить и их 
речи в отпечатанном виде были розганы 
участникам пленума). Все выступавшие 
единодушно одобрили «проект решения 
б-го (расширенного) пленума Центрально
го Комитета Коммуаисгпческой партии 
Китая седьмого со'зыва по вопросу о коопе
рировании в сельском хозяйстве» и «про
ект решения 6-го пленума Центрального 
Комитета КомммгистпчесшиТ партии Ки
тая о созыве VIII съезда Коммунистиче
ской партии Китая», а также разъясне
ния. сделанные товарищами Чэнь Бо-да и 
Дэн Сяо-пином.

С важными речами на пленуме высту
пили члены Политбюро ЦК Еоммунпстггче- 
ск̂ >й партии Китая тт, Лю Шао-ци, Чжоу 
Энь-лай. Чжу Дэ, Чэнь ГОнь, Пын Дэ- 
хуай, Пын Чжэнь и Дэн Сяо-пнн.

Осо'бое внимание пленум уделил обсуж
дению вопроса о всемерном развитии сель
скохозяйственных производственных ко
оперативов в масштабах всей страны и 
постепенном осуществлении кооперирова
ния в сельском хозяйстве. Все выступле
ния были проникнуты твердой уверен
ностью в деле кооперирования в сельском f 
хозяйстве и прохо-дили под знаком крити
ки и самокритики недостатко-в' в работе.

31 июля текущего года на совещаипи 
секретарей провинциальных, городских п 
районных комитетов партии, созванном 
Центральным Комитетом КПК, товарищ 
.Чао Цзэ-д^ш сделал доклад «Вопросы ко
оперирования в сельском хозяйстве». То
варищ Мао Цзэ-дун указывал, что в сель

с к и  районах всей страны скоро нахггуппт 
новый подъем социалистического массово
го движения, подверг критике правоукло
нистские ошибки работников, которые бы. 
ли напуганы мощным подъемом коопера
тивного движения в деревне. Он изложил 
исторические закономерности развития ко
оперирования в сельском хозяйстве надпей 
страны в наметил тот курс и политику, 
которые партия должна избрать в руко
водстве движением за кооперирование в 
сельском хозяйстве. Эти исполненные ис- 
юрического значения указания товарища 
Мао Цзэ-дуна были широко доведены .до 
всех сельских районов страны и стали 
великой вдохновляющей силой и правиль
ным руководящим курсом в движении за 
кооперирование в сельском хозяйстве. 
Проверка и обсуждение вопросов коопери
рования в сельском хозяйстве, проведен
ные в течение двух последних месяцев 
партийными организациями всех степеней, 
а также новое развитие сельскохозяйствен, 
ных производственных кооперативов за 
тот же период явились дальнейшим под
тверждением правильности указанпй това
рища Мао Цзэ-дуна.

Выступавшие на пленуме приводили яр
кие конкретные примеры, свидетельству’ю. 
щие о том. что яа нынешнем этапе ра!бо- 
ты необходимо энергично развивать дви
жение за кооперирование в сельском хо
зяйстве, что наша партия вполне способ
на руководить этим новым мощным социа
листическим движением масс. Многие сек
ретари местных партийных комитетов в 
своих выступлениях сообпщли об ориенти
ровочных планах кооперирования в сель
ском хозяйстве своих районов, выработан-, 
иых в соответствии с указаниями товари
ща Мао Цзэ-дуна. Они рассказали также 
о новом бурном развитии сельскохозяйст
венных производственных кооперативов в 
различных районах страны за последние 
два месяца, после того, как указания то
варища Мао Цзэ-дуна были доведены до 
мест.

Участники прений подвергли глубокому 
обсуждению вопросы о том. какую работу 
следует провести в области промышленно
сти, путей сообщения, кустарной промыш
ленности, финансов, банковского дела, 
торговли, культуры, просвещения, науки, 
здравоохранения, военного дела, политики 
II юстиции, политической и организацион- 
иой работы партийных организаций, дея
тельности новодемократического союза мо
лодежи, профсоюзов, женских союзов и 
других массовых организаций, %тобы до
стойно встретить новый мощный подъем 
движения за кооперщювание • в сельском 
хозяйстве и содействовать ему.

На заключительном засеаании товарищ 
Мао Цзэ-дун подвел итоги пленума. Затем 
пленум единодушно принял «решение по 
вопросу о кооперировании в сел^ком хо
зяйстве», «решение о созыве VIII съезда 
Коммунистической партии Китая» и «по
ложение о нормах представительства и по. 
рядке выборов делегатчув на VIII съезд 
Коммунистической партии Китал». Пленум 
л  основном принял проект «примерного 
устава сельскохозяйственного производст
венного кооператива», ^торы й  неодно
кратно пересматривался в ходе его прак
тического применения, н принял решение 
о передаче этого проекта на рассмотрение 
госуда(рствеяноро Совета Китайской Народ
ной Республики и Постоянного комитета 
Всекитайского собрания народных предста
вителей.

За укреплепие „духа Жеповы“
Письмо видных американских общественных деятелей 

президенту Эйзенхауэру
НЬГО-ПОРК, 16 октября, (ТАСС). Более 

ста видных америкаиск'ЕХ общественных 
деятелей передали для опубликования в 
печати открытое письмо президенту Эй
зенхауэру, в  котором они призывают пре
зидента «найтл средства укрепить дух 
Женевы» накануне Женевского совещания 
министров иностранных дел четырех дер
жав.

Указав, что американский народ был 
чрезвычайно вдохновлен перспективами 
примирения и сотрудничества, появивши
мися после июльского совещания Глав пра
вительств 4 держав, авторы письма выт)а- 
жают надежду «на торжество духа Жене
вы», несмотря на сообщения, исходящие 
ог представителей правительства, «кото
рые пытаются приг.тушлть дух З^невы».

Авторы письма предлагают президенту 
слел'ющие конкретные меры:

«Во-первых, поскольку весьма малове
роятно, что какая-либо нз сторон по.д- 
ностью откажется от своих позиций в во
просе о воссоединении Германия, следует 
рассмот1« ть  ко>шромиссные альтернативы, 
которые учитывали бы законные требо.&.г- 
ния безопасности всех заинтересованных 
стран.

Во-вторых, вернуться на происходящих 
сейчас в рамках Организации Объединен
ных Наций переговорах по вопросу о во
оружениях к обсуждению существенной 
необходимости 5'мсньшения и сокращения

вооружений и добиться какой-либо форму, 
лы, которая м-огла бы ликвидировать ту
пик, созданный разногласиями в вопросе 
об инспекции, запрещении и предотвращен 
НИИ внезапного нападения.

В-третьих, предпринять конкретные 
шаги для того, чтобы развернуть в широ
ких масштабах торговлю, в которой нуж
даются все страны Востока и Запада; най
ти новый подход к вопросу о «стратегиче
ских матет>иалах»; разработать широ.кую 
программу обмена делегациями в составе 
представителей всех областей деятельно
сти.

В-четвертых, не щадя усилий, рассмот
реть волрос об укреплении Организации 
Объединенных Наций п^тем расширения 
ее членства на основе принципов веео'бще. 
го участия, предоставив место в ООН всем 
законным правительствам, и использовать 
ее добрые услуги как средство для пере
говоров между государствами в тех слу
чаях, когда это возможно».

В заключение в письме говорится: «Мы 
берем на себя смелость накануне возоб
новления переговоров обратиться к вам, 
вдохновляемые мыслью о том мире, в ко- 
Topoiry мы все так стремимся, и проепм 
вас найти какие-то средства укрепить дух 
Женевы. Только дальнейшие переговоры 
за столом конференции и откровенный об
мен мнениями без угроз применения силы 
обеспечат мирный путь в будущее...».

Заявление Пирсона о его пребывании 
в Советском Союзе

ДЕЛИ, 16 октября. (ТАСС). Как сооб
щает корреспондент газеты «Хиндустан 
тайме» из Коломбо (Цейлон), министр 
иностранных дел Канады Пирсон, прибыв
ший туда по пути в Сингапур, заявил,

что его визит в Советский Союз был т>- 
лезныч как для улучшения отно-шеняй 
между Канадой и Советским Союзом, так 
и для Нч1лажйвапйя взаимопонимания меж. 
ду Западом и Востоком:.

ПОДАРОК ПРЕЗИДЕНТУ ТИТО
БЕЛГРАД, 18 октября. (ТАСС). По со

общению агентства Танюг, президент Юго. 
славЕИ'Иосип Броз-Тито принял Посла 
СССР Б Югославии Н. П. Фирюбина и 
торгового представителя СССР в Югосла

вии Я. И. Красгока. которые передали ечт 
подарки из числа экспонатов советского 
павил1и)на на международной выставке в 
г. Но(ви-Сад. В числе подарков —  норо- 
дис.'ыЗ конь.

Х р о н и к а
Президп^'м Верховного Совета СССР I димировича Министром селыжого хозяй- 

Еазначил тов. Мацкевича Владимира Вла-1 с'хва СССР.

- □  □  □ -

Извещения
в четверг, 2 0  октября, в помещения 

редакции «Красного Зиа.мени» состоится 
общее собрание Томского литературного 
объединения, посвященное обсужде^шю 
плана очередного номера альманаха 
«Томск». Явка членов объединеагия обя
зательна. Приглашаются читатели. 

Начало в 7 часов 30 минут вечера.

20 октября, в 7 часов вечера, в биб
лиотеке Томского горкома КПСС (Коопе
ративный переулок, 5) в по.мощь сам о  
стоятольно изучающим политическую 
эконо.мню состоятся лекции на темы:

1. «Докапиталистические общесгвен- 
но-экономичеемне формации». Читает 
преподаватель ТГУ А. А. Сергеев.

2. «Ленинский план построения со
циализма и коммунизма в СССР и борь
ба партии за его осуществление». Чи
тает преподаватель мединститута Г. В. 
Гренбэк.

20 о-ктября, в 7 часов вечера, в акто
вом зале медаснстит5та состоится заседа
ние терапевтаческого общества.

Для участников заседания лрофессо. 
ром Яблоковым будет прочитан доклад 
па тему: «К методике аускультации
сердца и легких».

Приглашаются врачи и студенты.

20 октября, в 7 часов вечера, в поме
щении клуба топографического технику
ма (улица Розы Люксемб^г, №  16) ГК 
УПСС проводит городское совещание 
агитаторов и профсоюзного актива торго
вых предприятий и учреждений города.

V
20 октября, в 7 часов 30 минут ве

чера, в областном лектории состоится 
лекция на тему; «Подагогичеокое наслед. 
ство А. С. Макаренко». Читает кан
дидат педагогических наук Ф. Ф. Шама- 
хов.

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ.

В воск1>еоеньэ. 16 октября, советская 
столица радушно принимала вторую груп
пу английских моряков —  матросов 
старшин с британских военных кораблей, 
находящихся в (ХСР е дружественным ви. 
зитом.

Гостей, прибывших поездом из Ленин
града, на вокзале встречали натро^гы, 
старшины и офицеры Советской Армии и 
^пно-М орского Флота, а также помощ
ник военно-морского атташе при посоль
стве Великобритания в (ХСР II. Раус-Мур, 
советские и иностранные журналисты.

Советские моряки дружески приветство
вали гостей.

11осле завтрака в гостинице «М<^ро- 
поль» моряки Англии посетили Кремль. 
Они осмотрели соборы, царь-лушку, царь- 
Еролокол. На территории Кремля в это вре
мя было много экскурсантов —  жителей 
Москвы и ра.зличных городов СССР. Они 
тепло вст1ючали английских матросов.

Затем моря'ки побывали в Большом 
Кремлевском дворце и Государственной 
оружейной палате. С интересом они слу
шали объяснения научного сотрудника 
музея Л. Писарской об истории Кремля, 
его замечательных памятниках и огром
ных ценностях, хранящихся в Оружейной 
палате.

Из Кремля английские гости направи
лись на центральный стадион «Динамо», 
где происходил финальный матч на «Ку
бок С(ХР» между футбольными командами 
страны —  ЦДСА и «Динамо».

После футбольного матча в гостинице 
«Метрополь» состоялся обед, на котором 
приотствовали английские и  советские 
моряки.

Вечером матросы с бриталск-их кораблей 
продолжали знаком'иться с Москвой. Они 
осмотре.ди станции метро-политена, новое 
здание университета на Ленинских горах.

(ТАСС).

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького.’ 19 ок
тября — «Борис Годунов». Сеансы: 9,
11-05, М О . 3-15, 5-20, 7-25. 9-30,
11-35.

20 октября — «Борис Годунов». Се- 
\|ансы; 9, 11-05. МО. 3-15. 5-20. 8-30. 

10-35. В 7-25 — документальные филь. 
мы: «Первая в мире», «По новьш доро
гам», «Это мешает нам жить».

Кинотеатр имени И. Черных. С 19 ок
тября. Большой зал — «Счастье Андру
са». Сеансы: 11. 1, 3. 5. 7, 9, 11. Ма
лый зал — «Командир корабля». Сеан
сы: 10. 12-10, 2-20, 4-30. 7-30. 9-40.

Кинотеатр в городском саду. 19. 20
октября — «Счастье Андруса». Сеансы; 
1-30, 3-30, 5-30. 7-30.

Кинотеатр у Белого озера. 19 октяб
ря —сеанс кинохроники: цветной филь.м 
«Выставка Дрезденской картинной гале. 
реи». Начало в 6  часов вечера. Цена 
билета— 1 рубль.

Выступление Вукмановича
БЕ.ТГРАД, 16 октября. (ТАСС). В газе- 

те «Борпа» опубликовано высп’пление за
местителя председателя Союзного испол
нительного веча Оветозара Вукмановича 
на .митинге в Обреноваде (Посавсклй 
район, Сербия).

Говоря о задачах в областд сельского 
хозяйства, Вук.мано6ич заявил:

«Я считаю, что главная проблема со
стоит в том, чтобы найти возмпжноегя 
для повышения урожая сельскохозяйствен, 
ных культур в 3— 4 раза и больше. Я 
думаю, что для этого нео'эходимо объеди
ниться в кооперативы, чтобы можно бы
ло приобретать удобрения, высокмортные 
семена и маигины и чтобы легче было об
рабатывать землю. Если мы хотим осуще
ствить все, за что боролись в послевоен
ные годы, а также в довоенный период и 
в период войны, а мы боролись за луч
шую жизнь для всех, то мы должны обя
зательно объединиться и объединенными

силами обеспечить семена, удобрения, ма
шины и т. д. Однаво никто не думает, 
что нужно проводить принудительную 
коллективизацию. Мы только лишь гово
рим о том, что если вы хотите сильнее 
развить свое производство, то вам следует 
объединяться. Но об этом вы решайте са
ми. Мы только лишь говорим, что прави
тельство Югославии и ее экономическое 
руководство окажет со-дейстРие любым дей. 
степям, которые будут способствовать по
вышению уровня сельскохозяйственного 
производства, так как это в интересах 
Югославии, в интересах любого граждаии- 
па и крестьянина. Каждому, кто захочет 
достигнуть этого, кто захочет при-менить 
новые методы по получению более высо
кого урожая, правительство окажет по
мощь предоставлением кредита или же 
обеспечит ему воз.\южность покупать про 
мышленные товары по более низким це
нам».

^ O ^ C K A Q  С Т У Д И Й
- =

20 октября. 19 .00—20.00. Эстрадный 
концерт артастов гастрольного бюро Со
ветского Союза: Владимира Коралля,
Генриха Хоссена, Ольги Вороне1Ц, Дави
да Лакшина и других.

20 .0 0 — 21.00. Научно-популярный 
фильм «Солнечный каа1ень».

21 .00— 22.10 «Выставка Дрезденской 
картинной галереи».

Управление понтонного моста доводит 
до сведения всех предприятий, учре1жде- 
ний и организаций^ что переправа через 
понтонный мО(5г пре1фашд€тся 2 1  октяб
ря, с 8  часов утра. 2 — 1

Областной совет добровольного спор
тивного общества «Буревестник» прово
дит прием на месячные курсы по подго
товке инструкторов физкультуры (с от
рывом от производства).

На курсы принимаются лица с обра
зованием не менее 7 ’ классов.

Обращаться: г. Томск, проспект им. 
Фрунзе. 11. 2 —2

Томской ГЭС-1 срочно требуются на 
постоянную и временную работу: коче
гары, зольщики для удаления золы из 
зольной, грузчики топливного цеха, по
стоянные рабочие на подсобное хозяй
ство. Последние обеспечиваются жил
площадью.

Обращаться: г. Томск, угол Подгорно
го переулка и Татарской улицы, проход
ная ГЭС-1, отдел кадров, eжeдl:eJHO. 
кроме выходных дней.

4 — 1

Партийная, профсоюзная орга
низации и коллектив управления 
торговли о глубоким ГТрИСКОрбИ€!М 
извещают о смерти юриста 

КЫТМАНОВА 
Владимира Александровича 

и выражают соболезнование се.мье 
покойного.

Вынос тела 20  октября, в 3 ча
са дня, из дома по улице Крыло
ва, 3.

Муж. дети и внуки о глубоким 
приско'рбием извещают о смерти 
горячо любимой жены, матери и 
бабушки

УСПОДСКОИ 
Дины Александровны, 

последовавшей 18 октября 1955 г.

Коллективы редакции и типо 
графин газеты «Красное Знамя» 
выражают соболезнование директо
ру типографии №  2 тов. Успод- 
скому С. К. и его семье по поводу 
смерти его жены

УСПОДСКОИ 
Дины Александровны.

Троицкое техническое училище прово
дит набор на курсы кшшмехаников 1 й 
категории. Принимаются лида, окончив
шие 1 0  классов средней хпколы.

Срок обучения— 10 месяцев. Начало 
занятий с  1 ноября. Зачтюленные в учи
лище оС'есг>ечиваются бесплатным обще- 
нштием и стипендией.

За справками обращаться: г. Томск,
переулок Нахановича, 9, в отдел инфор
мации.

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ЗАЕМ РАЗВИТИЯ НАРОДНОГО ХОЗЯЙСТВА СССР
{выпуск 1951 года)

СПРАВОЧНАЯ ТАБЛИЦА
8 -го ТИРАЖА ВЫИГРЫШЕЙ, состоявшегося 9-го октября 1955 года 

в гор. Мичуринске.
Выигрыши вьшали ва следующие номера серий и облигаций во всех разря

дах займа:
9S , 3S

S' оо
1 2 

а  S ^41 С.10
о.<и в?Оо а !  i4) а.то

а. S, 3 gа 2  g
aV Чоо

% 2; ^ г  5 I I - % 5 %
% % 2 a s s . % % 2 я 2 а  в в a s s g £

3 g а з  g а«о
m S о)

Артели «Обувщик» на постоянную ра
боту требуются; кочегары, уборщицы, 
сапожные мастера, заведующий складом 
готовой продукции.

Обращаться: г. Томск, улица Войко
ва. 27.

3 - 3

Гр-н Шварц Феликс Эмильевич, про
жигающий в г. Томске, переулок Плеха
нова, 9. кв, 1, возбуждает дело о разво
де с гр-кой Шварц-Ротерман Любовью 
Исаевной, проживающей в г. Томске, 
улица Розы Люксембург. 103, кв. 19.

Дело подлежит рассмотрению в народ
ном суде 3-го участка Вокзального рай
она г. То.мска.

100027 1—50 
100211 1—50 
100227 1—50 
100237 23*) 
100446 15*) 
100443 1—50 
100846 05*) 
100888 21*) 
101103 1—50 
101120 01*) 
101152 22*) 
101162 07*) 
101195 1—50 
101411 24*) 
101467 06*) 
101491 38*) 
101755 1—50 
101862 14*) 
102026 38*) 
102172 1—50 
102175 29*) 
102310 07*) 
102479 1—50 
102575 1—50 
102754 12*) 
102800 1—50 
102866 1—50 
102976 48*) 
102981 02*) 
103064 23*) 
103071 32*) 
103104 43*) 
103471 1—50 
103544 1—50 
103674 37*) 
103827 1—50 
103849 15*) 
104025 1—50 
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200

1.000
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1.000

1049S4 1—50 
105034 1—50 
105248 1—50 
105370 1—50 
105488 16*) 
105635 1—50 
105637 40*) 
105846 06*) 
105900 08*) 
106323 1—50 
106772 1—50 
106879
106903
106904 19*) 
106937 1—50 
106957 45*) 
107056 19*) 
107288 20*) 
107303 34*) 
107341 1—50 
107437 1—50 
107467 09*) 
107583 1—50 
107704 1—50 
107733 38*) 
107752 26*) 
107767 1—50 
107823 13*) 
108164 43*) 
108236 38*) 
108241 1—50 
108428 1—50 
108558 1—50 
103562 15*) 
108742 1—50 
108764 41*) 
109661 1—50 
109193 27*)
109220 1—50
109221 39*) 
109436 
109508 
109540 
109617 
109315 
109838

500 
200 
.500 
200 

1.0 0 0 . 
200 

1.000 
1.000 
1.000 

200 
200 

09*) 10.000 
18*) 1.000 
■ 1.000 
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1.000 
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1.000 
1.000 
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1.000 
500 
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5.000 
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1.000 
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200 
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1.000 
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1.000 
18*) 25.000 
44*) 10.000 
03*) 1.000 
28*) 5.000 
30*) 1.000 
10*) 1.000

109905 30*) 
109931 16*)
109959 18*) 
110092 24*) 
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110356 23*) 
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110543 1—50 
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110672 1—50 
110674 1—50 
110704 1—50 
И0795 08*) 
110925 1—50 
110964 02*) 
111036 45*) 
111113 19*) 
111320 1—50 
111472 1—50 
111498 21*) 
111835 30*) 
И 1939 1—50 
111941 1—50 
111963 06*) 
112101 
112298 
112609 1—50 
112676 1—50 
1I2S92 1—50 
112950 47*) 
112966 08*) 
113015 1—50 
113144 22*) 
113350 "■ 
113485 
113507 
113691 
113830 
114051 
114074 1
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1.000 
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21*) 10.000 
02*) 1.000

114162
114190
114221
114334
114376
114383

03*) 
33*) 
29*) 
40*) 
22*) 
06*) 

■ -50
12*)
07*)
15*)
34*)
42*)
30*)
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500
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1.000
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1.000
1.000
1.000
5.000
1.000 
1.000 
1.000
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1.000
1.000
1.000
1.000
1.000
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114574 
114607 
114754 
114836 
114948 
115278 
115363 1 
115370 
115372 
115429 
115438 
115501 
115711 
115756 
115821 
116040 
116133 
116233 
116329 
116741 
116799 
116963 
117038 
117041 
117181 
117213 1 
117327 
117365 
117443 
118197 
I18262 
118375 
118395 1 
118417 
118681 
118847 
118920 
118939 
119002 
119026 
119111 
119371 
119564 
119610 1

44*)
42*)
34*)
01*)
32*)
17*)
—50

1.000
1.000
1.000
1.000
1.000
1.000

500
20*) 1.000
40*) l.OOO

1—50 200
1—50 200
1—50 200
1—50 200

36*) 1.000
22*)'' 5.000
43*) 1.000
42*) 5.000
28*) 10.000
29*) 1.000
36*) 10.000

1—50 • 200
03*) 1.000
37*) 1.000
17*) 1.000

31*) 1.000
1—50 500

50*) 1.000
19*) 1.000
23*) 1.000

1—50 200
1—50 200

30*) 1.000
1—50 500

29*) 1.000
1—50 500
23*) 1.000
20*) 1.000
20*) 1.000

1—50 500
1—50 200
08*) 1.000
42*) 1.000
30*) 1.000

1—50 200

*) На остальные 49 номеров облигаций этой серии вьшали выигрыши па ' 
2 0 0  рублей,

% Управление гострудсберкасс 
и госкредита То.мской области.
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